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КОММЮНИКЕ О ДНЕВНОМ ЗАСЕДАНИИ КОНФЕРЕНЦИИ 

ЕВРОПЕЙСКИХ КОММУНИСТИЧЕСКИХ И РАБОЧИХ 
ПАРТИЙ ПО ВОПРОСАМ БЕЗОПАСНОСТИ В ЕВРОПЕ

25 апреля в первой части дневного заседания Конфе
ренции председательствовала Председатель Кош уни- 
стической партии Испании гов. Долорес Ибаррури,

В общей дискуссии выступили Генеральный секре
тарь Коммунистической партии Великобритании Джон 
Голлан, Генеральный секретарь Швейцарской партии 
труда Эдгар Boor, Председатель ЦК Коммунистической 
партии Греции Апостолос Грозос и Председатель 
Коммунистической партии Люксембурга Доминик 
Урбани,
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: — О вас говорят: смена рабо-
I чего класса, молодой пролетариат. 
I Наши ребята поняли, что мы —  
• огромная сила. А  еще поняли свою 
; ответственность. И потому те, ко- 
; го сменим, не будут на нас в 
I обиде...

Стоит на трибуне областного 
слета отличников згчилищ профтех» 
образования паренек из ГПТУ 
№  4 Cania Савостин. Какой гор- 
достью наполнены его слова! Как 
отчетливо он видит свое будущее!

Духовное наследство, которое 
передают старшие начинающим 

I жить, нельзя вручить раз н на
всегда, как ключи от новой квар
тиры. Со дня своего рождения по 
крупицам и пригоршнями черпает 
будущий гражданин жизненную 
мудрость старших. Эта мудрость, 
этот опыт становятся основой фор
мирования его характера, взглядов 
Вот почему лица поколений, со
ставляющих сейчас наше общест
во, так похожи одухотворенностью, 
красотой, силой —■ это ведь лица 
отца и сына.

Есть период, когда человек нуж
дается в особенно пристальном 
внимании и заботе старших. От
сюда и лозунг, ставший популяр
ным; «Каждому подростку — умно
го старшего друга».

На заводе резиновой обуви сов
сем недавно торжественно от
праздновали «посвящение в рабо
чий класо. О том, чтоб этот день 
запомнился новичкам, постарались 
ветераны производства. Все боль
ше детских объединений по инте
ресам, вроде «Клуба юных нахи
мовцев», «Огонька», военно-спор
тивных клубов, появляется в нашей 
области. У истоков их рождения 
стоят инициативные, энергичные 
люди — партийнью и комсомоль
ские работники, педагоги, военные» 
инженеры. Становятся доброй тра
дицией походы по местам трудовой 
и революционной славы, уроки му
жества в школах и техникумах, ли
нейки героев, слеты корчагинцев, 
смотры красных следопытов. Все 
это делается не просто для того, 
чтобы чем-то занять подростков, 
Главная цель— дать почувство
вать нашим воспвтаннякаи пафос 
труда, героику полувековой борЬ' 
бы советского народа за построе
ние коммунизма.

Поучительный опыт в работе с 
подростками накоплен в Колпа- 
шевском районе. В Колпашеве со
стоялась недавно научно-практиче
ская конференция по проблемам 
военно-патриотического воспита
ния юной смены. Подростки север
ного города изучают историю под
вигов земляков, создали киносту
дию, которая выпустила на экра
ны фильм «Наш город нам дорог».
С лекциями и беседами в ребячьи 
клубы приходят ветераны труда, 
геофизики, авиаторы, водники, 
врачи, связисты. Школа №  1 1 г .  
Колпашева, где учащимся вручают 
трудовые паспорта, отмечает еже
годно «праздники труда;». Это не 
дань моде: ведь весной школьная 
комсомолия становится «Учетро- 
ем». Старшеклассники сами созда-. 
лн спортивный зал, мастерские, 
столовую, а теперь мечтают о соз
дании своего строительно-учебного 
комбината.

В селе Прокопьевке Парабель- 
ского района хорошо работает 
клуб подростков «Огонек». Его 
заседания иногда проходят на 
квартирах самых авторитетных 
людей, знакомят юношей и деву
шек с историей Родины, учат пре
красному, отвечают па самые со
кровенные вопросы.

Племя подростков—самобытное, 
требовательное и очень беспокой
ное. Там, где этого не понимают, 
необузданная, неорганизованная

энергия этого племени ставит под
час в тупик взрослых.

Говорить о том, что органнзато- 
ром, другом н наставником под
ростка должен стать каждый из 
нас — значит, обманывать и себя, 
и подростков. Для этого взросле
ющего народа авторитетен лишь 
тот, кто умеет понять их интере
сы, чья душа неистощима на вы
думку и увлеченность. Как гово
рится, из-под палки не станешь 
заводилой и затейником. Поэтому, 
подбирая организаторов ребячьего 
досуга, надо учитывать не только 
знание законов педэгогнки, но я 
личные качества воспитателя.

По давней привычке в клубах 
и домах пионеров создаются круж
ки: хоровые, драматические, крой
ки н шитья, авиамодельные, фото
кружки. Но ведь сегодняшних 
мальчишек совершенно законно 
влекут кибернетика, телемеханика, 
радиотехника, электроника. Надо 
позаботиться поэтому, чтобы как 
можно больше студентов техниче
ских вузов, молодых ученых, ин
женеров и техников стали шефа
ми подростков, помогли органи
зовать кружки при заводских в 
дворовых клубах.

Было бы очень хорошо, если бы 
при Томском областном драмати
ческом театре появилась юноше
ская студия «Спутник».

На подходе лето. Тем, кто за
трудняется подчас занять 2—3 ча
са досуга подростка, предстоит 
взять под контроль его многочис
ленные свободные дни.

На заседании Кировского рай
исполкома были приглашены не
давно педагоги, депутаты, спорт
смены, представители райкома 
комсомола, заводов, военкомата. 
Шел большой совет об организа
ции досуга подростков. В период 
летних каникул в районе будет 
создано 14 оздоровительных пло
щадок, 15 школьных пионерских 
лагерей, 11 трудовых лагерей для 
комсомольцев.

Президиум ВЦСПС принял по
становление о летнем отдыхе де
тей в юбилейном году Советской 
власти. Для подростков, занятых 
на производстве, будет организо
вана дополнительная смена при 
пионерекях лагерях. Как лучше 
организовать эту четвертую сме
ну? Работники облсовпрофа, ком
сомольские организация пока это 
представляют смутно.

Сейчас в Томске лишь 10— 15 
процентов подростков занимаются 
спортом, причем культивируются в 
основном футбол R хоккей. Л раз
ве менее интересны стрелковый 
спорт, туризм, городки, теннис, 
баскетбол, плавание? Райисполко
мы обязаны так скоординировать 
работу райспортсоветов, чтобы они 
повернулись лицом к подросткам. 
От развития спорта среди юноше
ства зависит не только разумный 
досуг, во я здоровье, подготовлен
ность к службе в Советской Ар
мии наших допризывников.

Центры воспитательной работы 
с детьми — школы. Но это не зна
чит, что можно все перекладывать 
на плечи учителей. Создать мате
риальную базу для летнего отды- : 
ха детей, подобрать кадры воспи- : 
тателен и пионервожатых, обеспе- i 
чить на оздоровительных площад- : 
ках и в лагерях отличное питание : 
— это забота исполкомов район- [ 
ных Советов, комсомольских орга- f 
низаций, шефов. •

Все то, за что боролись вчера и I 
создаем сегодня, все добытое н за- : 
воеванное передаем мы наследии- : 
кам революциоинон и трудовой *: 
славы. Поэтому мы кровно заинте- : 
ресованы, чтоб были у нашей мо- Е 
лодежи крепкие руки, светлые го- - 
ЛОВЫ, благородные сердца. z

Тракторист Новорождественской фермы совхоза «Заря» Томско
го района Анатолий Малета — опытный, умелый механизатор. Он од
ним из первых в хозяйстве вывел свой трактор в поле. В первый день 
он и тракторист Иван Коновалов заборонили свыше 50 гектаров зяби.

НА СНИМКЕ: А. Малета.
Фото Ю. Вавилова.

Борьба 3 
борьба 3
Труженики Кожевниковского рай

она заборонили свыше 3 0 .000  гек
таров зяби. Механизаторы колхозов 
имени XXI съезда КПСС и имени 
Дзержинского вчера закончили эту 
работу и сегодня приступают к 
культивации и лущению почвы. На 
поля выехали также тракторы с 
плугами.

В хозяйствах соседнего Шегар- 
ского района влага прибита на пло
щади свыше шести тысяч гекта
ров. Наиболее успешно ведут боро
нование зяби в совхозе «Россия» и 
в колхозе «К новым победам», В 
первом хозяйстве влага прибита на 
площади 2 .5 0 0 , во втором —  на

а влагу —  

а урожай
площади две тысячи гектаров. Ме
ханизированный отряд Н. И. Мал
кова из колхоза «К новым победам» 
завершил боронование зяби.

Шегарцам предстоит вспахать 
нынче около 5 .000  гектаров земли. 
Первыми приступили к этой рабо
те механизаторы совхоза «Россия».

Началась ударная страда и в хо
зяйствах Томского района. В совхо
зах «Победа» и «Рыбаловский» вы
возят картофель к местам посадки. 
Днем семена прогреваются на солн
це, на ночь их закрывают соломой.

Ведут боронование зяби в ко.чхо- 
зах Асиновского, Зырянского, Бак- 
чарского, Чаинского и других рай
онов.

ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ ДЕРЖАТ ЭКЗАМЕН
= Механизаторы колхоза «Рос- 
Ё сия» приступили к весенне-по- 
S левым работам. Идет борьба за 
= урожай юбилейного года, которо- 
I  му посвящена уже значительная 
I  работа всего _ коллектива еще с 
я осени прошлого года. Вспахана 
Е зябь и хорошо подготовлены па- 
i  ры, запасены хорошие семена 
я всех возделываемых культур. 
Е Благодаря севообороту обеспечи- 
к вается правильное чередование 
Е культур. Более 60  процентов по- 
I  севов пшеницы будут размеще- 
S ны по пару, пласту многолетних 
Е трав и по другим хорошим- иред- 
Е шественникам.
я Весна и в северных условиях 
S имеет свои особенности. Малы 
S запасы влаги в почве. Но этот

факт еще не говорит о том, что 
год будет неурожайным. Хлебо
робы имеют немалый опыт, что
бы в неблагоприятных климати
ческих условиях получить необ
ходимый урожай.

Из всех факторов, способству
ющих получению урожая в усло
виях этой весны, нам кажется 
наиболее существенным сейчас 
—  быстрые темпы подготовки 
почвы для посева. Провести бо
ронование зяби и пара по мере 
поспевания почвы —  вот зада
ча первостепенной важности. 
Для этого мы используем весь 
тракторный парк. Работа машин 
организована групповым мето
дом, Хорошая предпосевная об
работка почвы поможет закре

пить успех. Сорняки уже пошли 
в рост. Поэтому нельзя допу
скать никакого упрощенчества в 
обработке почвы.

Сложнее решить вопрос с вы
бором сроков сева. Все зависит 
от погоды. К солсалению, мы не 
знаем, какие изменения погоды 
наиболее вероятны в ближайшие 
две недели. Было бы очень хо
рошо, если бы метеорологиче
ская служба смогла сообщить из
менения погоды по зонам.

Хозяйства северных районов 
очень беспокоит возможность 
сильных заморозков, когда по
явятся всходы. Кроме ТЙГ&, высе
янные семена в холодную почву 
могут не взойти, пролежат в хо
лодной земле. В то же время при 
отсутствии заморозков сев вслед

за предпосевной обработкой 
всегда дает хорошие результаты. 
Поэтому нам очень пригодился 
бы в выборе сроков сева прогноз 
погоды.

Если с севом еще можно по
дождать, то промедление с обра
боткой почвы недопустимо. Це.чь 
одна —  сохранить имеющиеся 
запасы влаги в почве. Сплочен
ный. дружный коллектив меха
низаторов колхоза «Россия» по
лон уверенности в своих силах. 
Они предпринимают все возмож
ное, чтобы с честью выдержать 
экзамен и в трудных условиях 
вырастить хороший урожай.

Н. МЕЩЕРЯКОВ, 
агроном колхоза «Россия» 
Чаинского района.

ПО ПОЧИНУ
ПЕСОЧНОДУБРОВЦЕВ СРОКИ-МИНИМАЛЬНЫЕ
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Призыв механизаторов Песочно- 
Дубровского отделения колхоза «Си
бирь» Кожевниковского района ко 
всем механизаторам области —  
включиться в поход за высокую 
культуру земледелия в юбилейном 
году —  нашел горячий отклик среди 
тружеников колхозов Асиновского 
района. Первыми поддержали ини
циативу сибиряковцев механизато
ры Ягоднинской бригады сельхоз
артели имени Кирова и Победовской 
бригады колхоза имени Ленина, со
ревнующиеся между собой. Земле
дельцы этих бригад решили соб
рать в среднем не менее 15 цент
неров зерна, по 4 ,5  — 5 центнеров 
льносемян и 1 2 0 — 130 центнеров 
картофеля с гектара.

Яго.днинскую бригаду возглав
ляет опытный механизатор комму
нист В. М. Корнеев. Здесь все наго
тове. На весь яровой клин напахана 
зябь, надежно подготовлена посев
ная техника. Бригада в достатке 
обеспечена высококачественными 
семенами зерновых и всех других

культур, В предпосевные дни ве
дутся протравливание семян и воз
душно-тепловой обогрев их.

Продуманно составлены рабо
чий план бригады, план-задание и 
технологическая карта, разработаны 
агротехнические приемы для каж
дого поля, имеется схема размеще
ния культур в полях севооборотов 
по предшественникам и график- 
расчет по использованию техники 
на весеннем севе. Все эти докумен
ты доведены до исполнителей. Сог
ласно плану агромероприятий, в 
бригаду завезено необходимое коли
чество минеральных удобрений. Они 
будут внесены в основном под посе
вы льна, кукурузы и на семенные 
участки зерновых культур.

Накануне сева пропашных куль
тур будет продолжена вывозка на 
поля органических удобрений. Не
обходимая техника для этого под
готовлена.

Закончено комплектование по
севных агрегатов. Каждый тракто
рист знает своего сеяльщика. Гусе

ничные тракторы будут использо
ваться в две смены.

Механизаторы Ягоднинской брига
ды сев зерновых культур и льна 
рассчитывают провести за пять- 
шесть дней. Сокращения сроков 
сева бригада рассчитывает добить
ся за счет высокопроизводительной 
работы каждого посевного агрегата, 
четкого технического обслуживания 
машин,

В бригаде 26 коммунистов. Все 
они примут участие в полевых ра
ботах. Механизированное звено по 
выращиванию пропашных культур 
возглавляет опытный механизатор 
коммунист А. Л. Данилин, а льно
водческое —  коммунист А. А. Го
реликов,

Каждый механизатор принял по
вышенные обязательства на период 
весеннего сева. Застрельщиками вы
ступили коммунисты. Все механи
заторы ознакомлены с условиями 
соревнования на период весеннего 
сева, с нормами выработки и поряд
ком оплаты труда. Произведены необ

ходимый ремонт и оборудование по
левого стана. В нем уютно, тепло, 
сюда уже свезена вся посевная тех
ника.

По плану агромероприятий на
мечено примерно на 100  гектарах 
подкормить посевы озимой ржи. 
Удобрения и техника для этого под
готовлены.

Механизаторы будут получать 
трехразовое горячее питание. Подоб
раны люди для приготовления и 
развозки пищи.

У побелинских хлеборобов тоже 
все наготове. Приведены в полный 
порядок посевная техника, семен
ной материал. Продумано до конца 
размещение посевов в полях сево
оборотов. Завезены минеральные 
удобрения. Механизаторы ознаком
лены с планом агромероприятий, с 
условиями соревнования на период 
сева. Побединцы сев зерновых и 
льна рассчитывают провести за од
ну неделю.

И, КОРШУНОВ, 
наш нештатный корреспондент.
Асиновский район.

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ  
З Е М Л И НАШИ И Н Т Е Р В Ь Ю

Пройдет еще немного времени, и тишь полей огласит рокот первых аг
регатов. Следом за пахарями и сеяльщиками выведут свои машины механи
заторы мелиоративных отрядов — люди, возвращающие к жизни землю.

Что нового появится в работе отряда в нынешнем юбилейном году? О 
чем говорит опыт прошлых лет? С какими трудностями приходится сталки
ваться мелиораторам? Эти и другие вопросы наш корреспондент задал 
начальнику механизированного мелиоративного отряда Асиновского район
ного отделения «Сельхозтехники» Константину Яковлевичу Третьякову.

Вот что он ответил:

— Отряд наш создан восемь 
лет назад, поэтому кое-какой опыт 
организации труда уже накоплен. 
Как и прежде, будем работать хо
рошо зарекомендовавшим себя в 
прошлые годы групповым методом 
и обязательно в две смены. О по
следнем хочется сказать особо.

В декабре прошлого года на 
трехдневно.м семинаре в област
ном объединении «Сельхозтехни
ка» я познакомился с коллегами 
из других районов. Оказалось, кое- 
где (в частности, в Кривошеине) 
все еще работают по старинке —

с у т к ^ .  Что толку от такой рабо- 
тыг Будь человек хоть семи пядей 
во лбу, а после семи часов напря
женного труда неизбежно прихо
дит усталость. Сразу же снижает
ся производительность, притуп
ляется чувство самоконтроля. В 
итоге— ни выработки, ни качества 
Да и технику чаще всего гробят 
именно в эти часы.

Обычно ссылаются на большие 
расстояния' от жилья до места ра
боты. Пересмена, мол, много вре
мени отнимает. У нас расстояния 
тоже приличные (людей приходит

ся возить на машинах), но с тех 
пор, как перешли на двусменную 
работу, производительность каж
дого трактора увеличилась в сред
нем на сорок процентов.

Нынче вводим в отряде долж
ность масгера-наладчика. Зай.мет 
ее опытный механизатор Петр 
Ковальчук, работавший в свое 
время на станции технического об
служивания, а поэтому имеющий 
навык проведения техуходов и ре
монта механизмов. Что даст это 
нововведение—покажет практика. 
Но, думаю, внакладе не останемся.

В отряде немало механизато
ров, бережно относящихся к тех
нике. Федор Яковлевич Рась, на
пример, проработал на своем 
С-100 без капитального ремонта 
7.400 часов вместо 4.800 по нор
ме. И после этого двигатель был 
оставлен еще на год работы. Всег

да в отличном состоянии содержит 
машину Виктор Цех.

Однако для большинства трак
тористов (и не только в нашем от
ряде) на первом месте все же сто
ит выработка. Хоть и знают, что 
техуходы следует проводить стро
го по графику, но пока агрегат на 
ходу, стараются лишний раз не 
заглядывать в мотор. Главное — 
не упустить заработок. А потом 
случается поломка, вторая, тре
тья...

Мастер-наладчик будет строго 
придерживаться графика техухо
дов. В результате в выигрыше 
окажутся и отряд в целом, и каж
дый механизатор в отдельности. 
Ведь ни для кого не секрет, что 
гораздо легче и дешевле предот
вратить поломку механизма, чем 
потом ремонтировать его.

К новому сезону отряд подгото
вился неплохо, однако утверждать, 
что мы безусловно выполним за
дание, я бы не рискнул. И вот 
почему, В прошлом году при пла
не 900 гектаров мы сумели рас
корчевать лишь 774 гектара зем
ли. На остальной площади колхо
зы не спилили вовремя лес, и мы 
вынуждены были простаивать.

Такая же картина повторяется 
и в этом году. План раскорчевки 

1.000 гектаров, а документа
ция пока готова только на 400 
гектаров, В таких хозяйствах, как 
сельхозартель имени Ленина, да
же и не помышляли о подготовке I

фронта работ для мелиоративного 
отряда. В других лес спилен лишь 
на отдельных участках, так что ес
ли мы и сможем работать, то все 
лето вынуждены будем перего
нять технику с места на место, по
рой за двадцать-тридцать кило
метров. Стоит ли говорить, что по
добные холостые пробеги влетят 
в копеечку.

Каждый год государство выде
ляет огромные средства на вовле
чение в хозяйственный оборот но
вых земель. В то же время почти 
в каждом колхозе и совхозе есть 
земля, на которую уже были про
изведены определенные затраты и 
которая тем не менее пустует. 
Рёчь идет об участках, загромож
денных во время прошлых рас
корчевок пнями и другими древес
ными остатками. Чаще всего 
это узкие длинные полосы, разре
зающие пашню во всех направле
ниях.

Для хозяйств такие полосы, что 
бельмо на глазу. Во-первых, пу
стует плодородная земля. Во-вто
рых, нарушается конфигурация по
лей. В-третьих (и это, пожалуй, 
самое главное), полосы служат 
рассадниками сорняков.

В прошлом году в колхозе «За
ря» мы попробовали вернуть к 
жизни эти участки земли. Пере
трясли, а затем сожгли старые дре
весные кучи, выкорчевали не тро
нутые ранее пни. Осталось дожечь 
то, что к прошлой осени не успе

ло высохнуть, и полосы можно бу
дет пахать. В итоге хозяйство по
лучит дополнительно около 200 
гектаров отличной земли.

Учитывая этот опыт, мы попро
сили работников районного уп
равления сельского хозяйства за
планировать на нынешний год рас
чистку захламленных полос. Для 
нас это очень важно. Раскорчев
ку новых участков можно прово
дить только до наступления моро
зов. При температуре минус 
15—20 градусов работу приходт- 
ся прекращать. А расчистка ста
рых полос возможна и в это вре
мя. Таким образом, мы смогли бы 
продлить рабочий сезон на пол
тора месяца.

Вот уже в самом разгаре весна, 
а из районного управления не по
ступила смета ни на один гектар. 
И, что особенно удивительно, ни
кто даже не пытается объяснить, 
в чем дело. Допустим, стоимость 
работ им кажется высокой (хотя в 
государственные расценки мы пол
ностью укладываемся) или качест
во не удовлетворяет. Ну так и 
собраться бы вместе, обсудить все
сторонне проблему, подумать, 
как быстрее и дешевле очистить 
землю. Глядишь, и нашли бы при
емлемое решение. А то затеяли 
никому не нужную игру в молчан
ку.
. Нельзя забывать, что земля не 

может ждать. Ни дня, ни часа.

Во второй части заседания председательствовал на 
Конференции Председатель Коммунистической партии 
Дании тон. Кнуд Есперсен.

Затем продолжалась общая дискуссия, в которой вы
ступили Первый секретарь Центрального Комитета 
Социалистической единой партии Германии Вальтер 
Ульбрихт, Генеральный секретарь Коммунистической 
партии Северной Ирландии Хью Мур.

26  апреля Конференция продолжала свою работу.
(ТАСС).

■л V»

В Новосибирском речном 
порту подготовлено много гру- 
зов, предназначенных для неф- 
теразведчиков Томской обла
сти. Они уйдут на север с пер
выми пароходами. Обские реч
ники хотят внести свой вклад в 
нефтянзно навигацию юбилей
ного года.

Фото в. Мельникова.

М А Й С К И Е
М Е Т Р Ы
Три дня назад буровики 

треста «Томскнефтегазразведка» 
вьшолннли четырехмесячное 
задгние по проходке. При пла
не 41.625 метров пробурено 
уже свыше 42 тысяч. Близка к 
завершению апрельская про
грамма.

Первыми в тресте выполни
ли апрельское и четырехме
сячное задания васюганские 
нефтеразведчики. Хочется под-- 
черкнуть, что Васюганская 
экспедиция работает ритмично, 
без перебоев с начала года. 
Могли бы уже бурить дополни
тельно к плану александров
ские нефтеразведчики. Но они 
попросили добавить к апрель
скому заданию еще 1.000 мет
ров. Новое повышенное зада
ние тоже будет выполнено.

Радует и то, что лучше, чем 
в прошлые месяцы, идет испы
тание скважин. Апрельское 
задание будет выполнено, по
стараемся рассчитаться с дол
гом первых месяцев по испы
танию.

Отлично идут дела у ини
циатора областного соревнова
ния буровиков — у коллекти
ва бригады мастера Д. К. Ще- 
тинкина. На счету у бригады 
уже 5.528 метров. 4.865 мет
ров пробурила бригада М. М. 
Нурлыгаянова из Васгоганской 
экспедиции, 4.792 — бригада 
мастера В. И. Васильева из 
Александровской экспедиции.

Г. ПОДОБИИ,
главный инженер треста
«Томскнефтегазразведка».

Б У Д У Т  НОВОСЕЛЬЯ 
У С Т У Д Е Н Т О В

На днях работники стройуп
равления № 8 начали забивку 
свай под два новых общежития 
в г. Томске. Одно из них, пяти
этажное, предназначено для сту
дентов медицинского института 
и расположено рядом с новым 
биологическим корпусом на у.чи- 
це Учебной. Другое, дев'яти- 
этажное на 1.140 мест, допол
нит ансамбль студенческого го
родка политехников на улице 
Вершинина. На днях рядом на
чнется забивка свай пол еще 
одно такое же общежитие 

И. АЛЕКСАНДРОВ.

Образование Министерства 
м е д и ц и н с к о й  
промышленности СССР

Президиум Верховного Со. 
вета СССР постановил образо. 
вать общесоюзное Министер. 
ство медицинской промышлен
ности СССР.

Министром медицинской 
промышленности СССР назна
чен тов. ГУСЕНКОВ Петр Ва
сильевич.

(ТАСС).
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П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В -

СТОРИЯ ПОТЕРЯННОГО 
Р У Б Л Я Письма

на экономические темы

2 Продолжим разговор
об энтузиазме. Что долж
но лежать в основе его? 

•  Содержание эко'номиче- 
ской реформы по отно
шению к отдельно1гу че

ловеку предельно ясно: опреде
ление своего места в общем произ
водстве, знание того, что он должен 
дать и что получит за свой труд. Без 
четжости таких исходных позиций от 
энтузиазма останется одна словесная 
оболочка.

Разговаривают два ответственных 
товарища:

—  Был на манометровом заводе. 
Там плакаты оформлены: сколько
дает процент снижения себестоимо
сти для увеличения прибыли пред
приятия.

—  И нам бы надо. Не забудь 
команду дать художнику.

Я представил. В пятнадцатом цехе 
вывесили этот призыв, и рабочие 
вдруг заинтересовались себестоимо
стью , тех самых узлов, с которых 
начиналось первое письмо. Легко
вообразить, как будут пораясены они.
В январе себестоимость узла состави
ла 20,6  рубля при плане 7 рублей 
5 копеек. В феврале она уже была 
6 рублей 86 копеек при том же пла
не, при той же организации произ
водства. Экономическое «чудо»? 
Нет, просто чудеса учета. В январе 
на первую партию списали все затра
ты по освоению. В феврале соответ
ственно не учли их.

При таких скачках невольно впа
дешь в идеализм и начнешь верить, 
что экономические показатели —  
плод счетных операций. И совсем 
уже не придет в голову ставить в со
ответствие свой труд и заработок со 
стоимостью изделий.

Важно проследить взаимоотноше
ния рабочего, мастера, экономиста, 
начальника цеха с общезаводской 
.=>кономикой. С пятнадцатым цехом 
все более-менее ясно по одному 
примеру. Добавим, что нет точной 
калькуляции на изделия цеха.

По традиции давайте перейдем в 
инструментальный цех, который со
гласно приказу по заводу с первого 
апреля переведен на хозяйственный 
расчет. План цеха на апрель: зада
ние по товарной продукции опреде
лено в 17 тысяч норма-часов, по 
номенклатуре —  в 16 тысяч. Еще 
доводятся плановый коэффициент 
перевыполнения'IT коэффициент по
тери воемени. Все.

—  31 марта мне в плановом отде
ле сказали, что с завтрашнего дня 
начнете учитывать каждый рубль,—  
вспоминает экономист цеха М. М. 
Фахретдинова.

—  Ну и бережете?
—  А где он, рубль-то? 
Действительно, где? Цех получает 

норм-а-часы, отчитывается по норма- 
часам. Подсчет их крайне приблизи
тельный (календарное время, умно
женное на количество рабочих, коэф
фициент переработки, коэффициент 

потерь), дает возможность для раз
личных вариаций, В марте основная 
номенклатура «потянула» всего

13,4  тысячи норма-часо-в при 
плане 14,5  тысячи. После соот
ветствующих корректив со сто
роны инструментального отдела за
дание оказалось выполнено на 121  
процент. Полнейшее отсутствие уче
та: ни по одному штампу, ни по од
ному виду оснастки нет данных 
фактических затратах времени, ма
териалов. Главный бухгалтер завода 
А. С. Иевлев попробовал пересчитать 
и.зделия в рублях. Все затраты в 
феврале составили 26 ,6  тысячи руб
лей. На изготовление оснастки ушло 
12,3 тысячи, на выполненные зака
зы других цехов— 4,9 тысячи. Неиз
вестно, на что затрачено 9,4 тысячи 
рублей. Больше, чем третья часть 
всех средств, попало в «необъясни
мый» перерасход.

Правда, в цехе никто не знает об 
этом расчете. Да если бы и знали, 
то вряд ли задумались над ^щфрами. 
Ведь в производственной жизни кол
лектива рубль, как таковой, отсутст
вует. И только два раза в месяц, за
быв о всех норма-часах, инструмен
тальщики получают у кассира ре
альные рубли зарплаты. Происходит 
не менее таинственное превращение, 
чем чудо с себестоимостью изделий 
пятнадцатого цеха. Вернейшее сред
ство от всего этого —  единственная 
возмояжость заменить равнодушие 
заинтересованностью в судьбе завод
ского рубля —  система самоокупае
мости, хозрасчета.

Все просто: внедряй. А как вьшол- 
нить эту простую рекомендацию? 
Хозрасчет —■ проблема проблем для 
любого предприятия. И в гораздо 
большей степени— для завода матема
тических машин. Ветераны — стаж их 
около семи лет— помнят, как из го
да в год переходило несбыточное же
лание получить для выпуска не
сколько постоянных, крупносерий
ных изделий. Отсутствие постоянной 
номенклатуры —  самая большая 
трудность в жизни завода.

—  Это была главная наша беда. 
Министерство нам помогло ее ис
править. Уже сейчас начинаем подго
товку к выпуску массовых изделий.
—■■ говорит директор завода Андрей 
Иванович Гудзенко. Он стал дирек
тором недавно, меньше года назад. 
—  Считаю, что программу-минимум 
министерство нам помогло решить. 
Появи.тась номенклатура, появились 
простоянные изделия, появилась кон- 
. структорская организация, которая 
нвдгото(вит.)для нас несколько пер- 
ейектййных изделий. Теперь мы 
должны переломить сами себя. Самое 
злободневное —  хозрасчет.

Надо отметить, что директора сей
час чаще увидишь с экономистами, 
плановиками, работниками бухгал
терии, чем с производственниками. 
Впервые стали проводиться ежеме
сячные совещания по экономике. 
Впервые составляются подетальные 
плановые калькуляции на изделия. 
Впервые разработано поло»:ение о 
цеховом экономисте. Я бы мог на
звать еще несколько «впервые» и 
поставить их в заслугу главному

бухгалтеру, директору, начальнику 
производства, начальнику планового 
отдела.

Но пока перестроить работу пыта
ется только часть большого произ
водственного аппарата, используя 
административную власть, админи
стративное давление, иногда пыта
ясь заменить ими техническую 
экономическую подгото.вку. Ни один 
цех, ни один отдел не представляют 
реально своего места и роли в об 
щем производстве П01сле перехода на 
новую систему. Поэтому все хорошие 
приказы и намеченные мероррнятия 
не выходят за рамки листка, на ко 
тором они напечатаны.

Что именно надо делать, с чего 
вести подготовку на заводе, как и 
на любом предприятии Томска, зна
ли, если и не совсем подробно, то 
вполне достаточно для начала. И 
вряд ли стоило ждать приказа о пе
реводе на новую систему, чтобы ра
зобраться с собственными кладовы
ми. Давайте обратимся к некоторым 
цифрам. За пользование основными 
и оборотными фондами в год пред
стоит платить сотни тысяч рублей. 
«За пользование», но на предприя 
тии на 260  тысяч рублей оборудова
ния, которое не используется, на 
150 тысяч —  неликвидов, на 402  
тысячи —■ сверхнормативных запа
сов, огромное незавершенное произ
водство. Так что приходится платить 
и за неиспользуемые. Соответствен
но уменьшается и прибыль.

Приводимые цифры не совсем 
полны. Надо помнить, что цехи по
ка не видят беды в лишних станках, 
в лишних материалах.

Недавно, перед отъездом в Моск
ву, директор собрал руководителей 
цехов, служб. Это было скорее не со
вещание. а совет по тревожному по
воду. Накопившиеся неликвиды, 
сверхнормативы, избыток оборудо
вания —  все это замороженные 
деньги, которых так не хватает 
предприятию. В бухгалтерию сразу 
же поступили перечни излишков из 
нескольких цехов. Подготовлено 
письмо в Главк с просьбой разре
шить списать оборудования, прибо
ров на 67 тысяч рублей и помочь в 
реализации станков и приборов 
стоимостью 18 4  тысячи рублей. Осо
знанная необходимость перешла в 
действие. .

Как по кругу, мы снова вернулись 
к проблеме - хозрасчета. Прошу пра
вильно понАть. Бо.дКше всего долж
но тревожить не то, что назнадгалиСь 
и срывались сроки перево'да цехов 
на ^хозрасчет. Пугает тенденция 
обойтись административным распо
ряжением вместо тщательной эконо
мической подготовки к нему. Можно 
ехать на работу сегодня траигваем, 
■завтра, по усмотрению,— автобусом. 
Но нельзя сегодня работать, не за
думываясь  ̂ о хозрасчете, а завтра 
вдруг перейти на хозрасчет. В эко
номике «вдруг» не бывает.

Вместо всех рекомендаций, как 
лучше поступить, я сошлюсь на при
мер пятого цеха. Его переводили на 
хозрасчет еще в 1965 году. Вроде

все предусмотрели, все обсчитали. 
Но не учли потерь, вызванных тех
ническими причинами. Участки за
ранее были обречены на перерасход 
материалов, зарплаты. И хозрасчет 
не получился. Без учета технических 
потерь плановая себестоимость сот
ни датчиков 3 ,88  ко;пейки. С учетом
—  4,3 копейки. Разница —  полко
пейки.

Полкопейки Бклютали в норму 
(через год), и хозрасчет приобрел 
силу. Потери стали значительно ни
же предусмотренных технологией. 
Введена строгая разбраковка изде
лий. За брак высчитывается с ви
новных. Появилась экономия фонда 
зарплаты, вместе с нею фонд масте
ра. В цехе (небывалое на заводе!) 
стали получать премии за счет сэко
номленных средств.

Велика ли цена полкопейки? 
Крайне велика. В цехе прово
дился эксперимент (для при
боростроителей хозрасчет пока 
еще эксперимент), п н'уж'но было про
вести кропотливый, подетальный 
анализ, чтобы отсеять из хозрасчет
ной системы все несовместимое с 
ней. Чтобы предостеречь людей от 
сомнений и разочарований, укрепить 
уверенность в автоматическом дей
ствии системы хозяйственного расче
та. В первом случае пошли от распо
ряжения. Во втором —  от анализа.

Продуманность положения о хоз
расчете, сочетание системы матери
альных санкций и права на матери
альный иск —  этому учит опыт пя
того цеха. Если быть объективным, 
го такие л:е требования распростра
нятся и дал''пе. Нельзя не затро
нуть вопроса взаимоотношений меж
ду заводом и Главком, которому он 
подчиняется, —  «Главэлектронечет- 
иашем». Экономическая реформа ни 
в коем случае не совместима со ста
рым подходом к планированию. 13  
марта в «Главэлектронечетмаше» 
подписали уточненный план реали
зации продукции на 1967 год. Через 
день подписан новый уто-чненный 
(пятый по счету уточненный за три 
месяца)— уже на сотни тысяч рублей 
больше. Можно ли было за день вы
полнить экономический расчет годо
вого задания по важнейшему пока
зателю? От него будет зависеть 
очень многое в финансовом положе
нии предприятия. Как быть, если 
запланиро-ванный размер прибыли на 
квартал меньше отчислений за нор
мативные основные и оборотные 
фо-нды?

Главк в этом году .более внима
тельно относится к просьбам завода. 
Но все пока ограничивается полуме
рами. Мо/кет быть, по традиции. За
вод математических машин все годы 
—^одно из самых трудных предприя- 
тий^в Главке. Но изменить традиции 
приборостроители без поддержки 
Главка не смо-гут.

В любом разговоре о хозяйствен
ной реформе обычно сперва подчер- 

^кйваются материальные блага, поощ- 
ритедрные фонды. И пропадает -вто- 

сторона: предприятие может
ничего не иметь, попасть в еще бо
лее тяя'елое финансовое положение.
К счастью, на заводе понимают это.

— Год. будет переломным. Выпол
ним, что намечено,— встанем на 
ноги. Прихо'дите, даже не на буду
щий год, месяца через три-четыре, 
увидите, многое изменится, —  при
гласил А. И. Гудзенко.

Признаться, я верю ему. Поэтому 
и писал о том, что мешает заводу 
сегодня, что больше всего должно 
волновать приборостроителей. Об ус
пехах, как договорились, в следую
щий раз. Л. ЛЕВИЦКИЙ.

Д О Б Р А Я 

Т Р  А Д И Ц И Я

ТИРиЭТ —  вуз молодой, но в 
нем уже складываются свои тра
диции. Одна из них —■ проведе
ние ежегодных научно-техниче
ских конференций выпускников. 
В юбилейном году такую конфе
ренцию организовала кафедра 
полупроводников и диэлектриков

(заведующий А. М. Трубицын). 
На нее собрались выпускники из 
Подмосковья, Алма-Аты, Орджо
никидзе, Омска, Новосибирска, 
Ухты и других городов страны. 
В конференции приняли участие 
173 человека, ^заслушан 21 док
лад, вызвавший большой интерес

и оживленное обсуждение. Ак
тивно участвовали в конферен
ции и студенты. Участники кон
ференции решили: проводить
творческие встречи раз в два го
да.

И. СИНЯЕВА.

Научно-техническая библиотека Томского политехнического 
института — одна из крупнейших в Западной Сибири. В ее фон
дах сейчас насчитывается более 8 5 0 .0 0 0  экземпляров разнооб
разнейшей литературы (здесь уместно заметить, что вместе с 
кафедральными фондами ко.чичество книг и журналов в ТПИ 
составляет бо.чее одного миллиона). Ежегодно институт приоб
ретает литературы на 70 — 80 тысяч рублей.

Эта своеобразная кладовая знаний широко раскрывает двери 
своим читателям, число которых постоянно растет: в прошлом
году их было 15.500.

НА СНИМКЕ: библиотекарь Р. М. Сильванович и заведую
щая отделом комплектования Е. В Ларионова распределяют 
поступившую литературу по кафедральным библиотекам и от
делам политехнического института.

Фото В. Батурина.

На Балтийском судостроительном заводе в Ле
нинграде работает потомственный судостроитель 
Николай Степанович Сорокин. Он пришел на ведфь 
15-летним подростком более 45 лет назад и участво
вал в сооружении многих кораблей: лесовозов, тан
керов, ледоколов, рефрижераторов... За свою почти 
полувековую трудовую деятельность Николай Сте
панович стал первоклассным мастером-слесарем по 
монтажу судового оборудования.

шего сына — Юрия. Он прошел отцовскую «акаде
мию» и теперь исполняет обязанности мастера, ру
ководит десятками людей, в том числе и Сороки- 
ным-старшнм.

Еще один Сорокин — Георгий — только начина
ет свой трудовой путь; он тоже слесарь, работает 
под началом отца, вечерами занимается в 11-м 
классе.

НА СНИМКЕ: Николай Степанович Сорокин с 
сыновьями Юрием и Георгием.

Фото и. Баранова. (Фотохроника ТАСС].В 1944 году Н. С. Со^кин привел на завод стар
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Б Л А Г О У С Т Р О И М  ----------------------------- --------------------------— --------------------------------
Р О Д Н О Й  Т О М С К

А ч т о  з а  
ф а с а д о м ?

Бее блестит. Не приведи бог. 
как говорится, если совершаю
щая ежедневный обход сестра- 
хозяйка найдет паутинку или 
обнаружит на окнах пылинку. 
Беем достанется на орехи. И "с 
фасада здание этого учрежде
ния представляет собой внуши
тельный архитектурный ан
самбль — гордость областного 
центра.

А что за фасадом?
На территории первого двора 

разбросан хлам, грязно. К од
ной стене прислонились тар
ные ящики, у другой — спин
ки, должно быть, списанных 
кроватей.

Появление человека во вто
ром подъезде тревожит голу
бей, и они с шумом взмывают 
ввысь. Оказывается, их оторва
ли от кормежки, которую они 
нашли на притулившейся здесь 
куче навоза. Груды почернев
шего снега, защищенного от 
солнца, создают впечатление 
ледника. Со стен корпусов, рас
качиваясь на ветру, свисают 
жухлые плети прошлогоднего 
вьюнка. Б другом месте среди 
снега и грязи лежат штабеля 
кирйМча*5 -Батареи отоп-
лиЩя.

Д еуд. [еудобно говорить, но мы 
побывали за фасадом здания, 
на котором красуется вывеска 
«Томский научно-исследова
тельский институт курортоло
гии и физиотерапии».

По переулку Ванцетти от про
спекта имени Ленина до улицы 
Карла Маркса вообще нельзя 
пройти — сплошная грязь, лу
жи, кучи битого кирпича, шла
ка. Открыта взору и террито
рия нового четырехэтажного до
ма, обнесенная штакетником. И 
здесь кучи мусора, сваленный 
тес, чьи-то дрова.

А с фасада вывески магази
нов. В одном продают овощи и 
фрукты, в другом — молочные 
продукты. В обоих чистота и по
рядок. и за прилавками — лю
ди в белых халатах.

По пути заглянули в усадьбу 
дома № 10 на Обрубе. Здесь 
находится техникум обществен
ного питания. Сколько здесь 
читается лекций о санитарии, 
культуре, прежде чем их пи
томцы оденут белые куртки, 
поварские колпаки и вовсе не 
для моды, а по требованию ме
дицины сделают маникюр! А 
что творится на усадьбе, где 
они учатся? Тот же хлам, чер
ные пятна угольных отбросов, 
мусор.

Вот еще один двор, принад
лежащий нескольким, хозяевам: 
маслохолодильнику, столовой 

№ 30, областному управлению 
по заготовкам молока и молоч
ной продукции. У семи нянек 
дитя оказалось без глаза: в нем 
кучи наваленной земли, битого 
кирпича. Ни пройти, ни про
ехать.

Весь двор как на ладони вид
но из окон Ленинского райотде
ла милиции. Но то ли работни
кам милиции примелькался этот 
двор, то ли по какой другой 
причине они не заставят нера
дивых хозяев навести порядок в 
собственном доме.

К. БЕЛЯЕВ.

СОВЕТЫ АГРОНОМА в а ж н ы й  р е з е р в
в  увеличении урожаев зерно

вых большую роль играет защи
та растений от сельскохозяйст
венных вредителей, болезней и 
сорной растительности. Ядохи
микаты обеззараживают семена 
от инфекций головневых заболе
ваний, корневых гнилей и дру
гих грибковых болезней. Явные 
и скрытые потери от этих болез
ней на отдельных массивах пре
вышали в иные годы 2 центне
ра с гектара.

Во многих колхозах и совхо
зах области, применяя наиболее 
эффективный способ заблаго
временного протравливания се
мян, полностью ликвидировали 
головневые болезни зерновых.

Но в тех хозяйствах, где со
стояние складских помещений

или влажность семян не позво
ляют заблаговременно прово
дить эту работу и часть семян 
высевается вообще непротрав- 
ленными, зараженность посевов 
грибковыми заболеваниями все 
еще велика. Таких посевов нема
ло в хозяйствах Асиновского, 
Томского и Зырянского райо
нов.

В агрорекомендациях и реше
ниях областного агрономическо
го совещания отмечено, что все 
семена независимо от того, на 
какие цели они высеваются, 
должны обязательно протравли
ваться. Между тем некоторые 
агроиомы колхозов и совхозов 
и даже кое-кто из главных агро
номов райсельхозуправлений 
считают, что протравливать на

до только те семена, которые 
будут высеваться на семенных 
участках. Это ошибка.

Применяемые в настоящее 
время ядохимикаты обеззаражи
вают семена не только от твер
дой головни, но и от целого ря
да грибковых заболеваний, ин
фекция которых передается се
менами.

Протравливание зерна ведет
ся нынче медленно. Только по
ловина хозяйств в области при
ступила к этой работе. А в хо
зяйствах Перво,майского, llap:i- 
бельского и Каргасокского райо
нов за нее вообще не брались.

Ядохимикатов хватает. У нас 
280 машин для протравливания 
семян. За одну смену (4 часа

работы) можно протравить бо
лее 2 тысяч тонн семян.

Агрономы и руководители не
которых хозяйств, стараясь оп
равдать отставание, ссылаются 
на всевозможные трудности: не
достаток респираторов, комби
незонов, помещений и т. д. Но 
все эти трудности преодолимы.

В ряде хозяйств недостающее 
количество респираторов попол
нили за счет прошлогодних, ко
торые были соответствующим 
образом подготовлены и снаб
жены новыми фильтрами. Про
травливание сейчас ведут на 
открытых площадках и под на- 
весо.м. Теплая погода позволяет 
проводить протравливание се

мян с одновременным увлажне
нием их «прилипателями». Это 
улучшает условия труда людей, 
значительно уменьшает количе
ство ядовитой пыли и паров в 
окружающей их атмосфере. В 
качестве «прилипателей», кото

рые помогают хорошо удержи
вать яд на поверхности семян и 
после его высыхания, применя
ется силикатный клей (150 
граммов клея на тонну семян) 
или обрат (8—-10 литров на тон
ну семян). ,

Кое-где планируют все семе
на протравливать в период сева 
с помощью автозагрузчиков се
ялок марки АС-2 УМ, оборудо
ванных дозаторами-протравите
лями. Но оказалось, что часть 
этих автозагрузчиков в совхозе 
«Шегарский» и в совхозах Кри- 
вошеинского района не уком
плектована приспособлениями 
для протравливания зерна.

Времени остается мало. Спе
циалисты колхозов и совхозов 
должны принять все меры для 
усиления темпов протравлива
ния семян.

Ф. ОРЛОВ, 
главный агроном областной 

станции защиты растений.

К  о м м е н ш и р у  ем х р о н и к у  I

Р О С С Ы П И  О П Ы Т А
Что нового в руководстве соревнованием? На этот вопрос к п -  

ве^ют информации о работе партийных организаций.
Наши рабселькоры сообщают о ходе соревнования, начатого 

по инициативе Кировского райкома партии за звание «лучший 
инженер, техник района», о жизни бригад, борющихся за зва
ние коллективов имени 50-летня Октября. Из Колпашева И Зы
рянов сообщает о сотрудничестве парторганизаций лесозагото
вителей, сплавщиков и речников в дни наступающей 
навигации. Из Парабелн передают о семинаре партийных вожа
ков, начавших агитпоход в дальние поселки.

Из всей этой почты мы отобрали лишь несколько информа-

1. Руководители 
отчитываются

в. Сидоркин (зав. орготде
лом). Колпашевский горком пар
тии стал чаще заслушивать от
четы руководителей предприя
тий по выполнению юбилейных 
обязательств. На очередном за
седании бюро с таким отчетом 
выступил директор леспромхоза 
облгоппрома П. С. Теплов. Это 
предприятие перевьшолнило за
дание первого квартала. Успеху 
способствовало хорошо нала
женное соревнование . рабочих 
'ведущих профессий. ’

Комментируя информацию, M&jrfi'' 
'НО сказать, что перед каждым От
четом работу парторганизаций про
веряют представители партийного 
комитета. Вчера такая проверка 
завершена в парторганизапин 
СУ-23.

2. Новое-в практику 
соревнования

А. Курдюмов (секретарь 
парткома). В совхозе «Коло- 
минский» учреждено два крас
ных знамени на вечное хране
ние для победителей юбилейно
го соревнования. Одно — для 
полеводов и другое — Ж'ивот- 
новодам. Учреждена Книга по
чета юбилейного года. В хозяй
стве ежеде'кадно подводятся 
итоги работы с взаимопровер
кой соревнующихся коллекти
вов.

Итоги: успешное взятие рубе
жей. Квартальный план по прода
же молока выполнен па 146 в по 
мясу — на 219 процентов.

3. Ведущие обмениваются 
опытом

Н. Рябышкина (член партбю
ро). Мастер — организатор 
юбилейного соревнования! Под 
таким девизом трудятся сред
ние командиры завода режущих 
инструментов. Партбюро обоб
щает их опыт организаторской 
работы. Недавно проведен слет 
передовых мастеров. С докла
дом о их роли в выполнении 
обязательств выступил дирек
тор завода Л. Будницкий. Ма
стера обменялись опытом орга
низации соревнования.

В дополнение можно сказать, 
что на заводе родилось немало по
чинов. Это личные планы рабочих 
по выполнению пятилетки за 3,5 
года, графики ритмичной работы, 
помощь отстающим и т. д. Веду
щая роль в этих начинаниях при
надлежит мастерам.

4. Зачинатеяи увеяичияи 
пяан

и. Павленко (председатель 
завкома). Перейдя на новый по
рядок планирования и экономи
ческого стимулирования, кол
лектив Томского манометрового 
завода подсчитал свои резервы 
и решил увеличить годовой план 
на 900 тысяч рублей. Для вы
пуска продукции на эту сумму 
на заводе развернулось сорев
нование бережливых. По ини
циативе коммунистов сотни ра
бочих открыли личные счета 
юбилейного года по экономии

сырья и материалов.
При увеличенном плане завод 

ндет в графике. Объем товарной 
продукции возрос на 26 процентов 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года. Все 70 
бригад, борющихся за звание име
ни 50-летия Великого Октября, по
казывают хорошую выработку.

5. Рекорд-т^ма занятий
и. Середа (секретарь парт

кома). 24 комплексные бригады 
Ергайского леспромхоза комби
ната «Томлес» решили дать по 
18—20 тысяч кубометров дре
весины в год. В штурме этого 
рубежа пример показывают ком
мунисты. Тракторист М. Пыжья- 
,нов, лебедчик В. Пикулин, ма
шинисты С. Терехов, А. Федо
тов — правофланговые юби
лейной вахты. Партком органи
зовал школу передового опыта, 
руководит которой инженер 
Г. Чапурин.

В начале апреля наша газета 
уже сообщала о митинге в Ергае 
по случаю рекордной выработки 
бригад В. Корнеева и В. Гринке
вича. Они в марте заготовили 
3.700 кубометров леса. Сейчас ме
тоды их труда изучаются в шко
ле передового опыта.

6. Посвящение в рабочий 
класс

А. Туркин (секретарь парт
кома). В цехах Томского завода 
резиновой обуви можно встре
тить. молодых рабочих — «кре
стников» славного юбилея Со
ветской власти. По инициативе 
парткома и заводского комите
та профсоюза в жизнь вошел 
добрый обычай — посвящение 
заводской молодежи в рабочий 
класс. На этой церемонии при
сутствуют передовики и ветера
ны завода.

«Крестников» юбилейного года 
насчитывается уже свыше 60.

7. Положение о ветеранах
П. Рогозенко (секретарь парт

бюро). Карандашная фабрика— 
старейшее предприятие Томска. 
Многие рабочие трудятся здесь 
по 20—25 лет. Администрация, 
партбюро и фабком разработа
ли положение о ветеранах труда 
фабрики, где предусмотрены их 
права и обязанности. Они, на
пример, имеют преимущество в 
получении путевок, пользуются 
дополнительным отпуском и 
т. д. Б Клубе фабрики проведен 
вечер чествования старейших. 
Им вручены ценные подарки.

Положение о ветеранах труда 
способствует закреплению кадров. 
Все старые рабочие стали на юби
лейную вахту. Многие из них пе
редают свой опыт молодежи.

8. Летопись юбилейного 
года

Д. Шмаков (зав. отделом 
промышленности). Ленинский 
райком партии г. Томска по 
примеру Бауманского района 
Москвы создает Книгу-летопись 
юбилейного года. В ней будут 
запечатлены интересные собы
тия, происшедшие в жизни рай
она в 50-м году Советской вла
сти, записаны имена передови
ков и новаторов юбилейной вах
ты.

Всего восемь информаций,.Г
Они — свидетельство партийной заботы о развитии соревно

вания и выполнении обязательств, свидетельство той энергии, 
какой полнится жизнь этих дней. Во всей этой хронике можно 
заметить россыпь крупиц опыта, инициативы, которыми можно 
обогатить нашу работу, сделать ее более содержательной.

I
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НА КОНФЕРЕНЦИИ В КАРЛОВЫХ ВАРАХ
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КАРЛОВЫ ВАРЫ, 25 апреля. 
(ТАСС), На проходящей здесь Кон
ференции европейских коммунисти
ческих и рабочих партий по вопро
сам европейской безопамшсти вы
ступил ряд руководителей делегаций 
братских партий. Вчера в ходе об
щей дискуссии первым взял слово 
Генеральный секретарь Француз
ской коммунистической партии 
Вальдек Роше. Характеризуя обста
новку в мире, он. в частности, ска
зал:

—  В целях предотвращения новой 
мировой войны необходимо, чтобы 
все силы мира и антиимпериалисти
ческие силы во всем мире объеди
нили свои усилия.

Сегодня наибольшей опасностью 
для мира во всем мире являет
ся варварская агрессия Соединен
ных Штатов Америки против вьет
намского народа.

Поэтому обязанностью всех сил 
мира и антиингаериалистических 
сил во всем мире является объеди
нение действий в целях прекраще
ния преступной войны Соединенных 
Штатов против вьетнамского народа.

Опасность нынешнего положения 
в Европе состоит в том, что руко
водящие деятели США превращают 
боннский релшм, которым руково
дят реваншистские элементы, в 
свой главный опорный пункт в Ев
ропе в своей борьбе против социа
листических стран и за мировое 
господство, указал оратор.

Растущая сила Советского Союза 
и остальных социалистических 
стран, успехи Германской Демокра
тической Республики, углубление 
нротиворечий между капиталисти
ческими странами прямо внутри Ат
лантического блока и большое 
стремление всех европейских наро
дов к миру —  все это является 
факторами, которые подчеркивают 
нереальность экспансионистских це
лей, преследуемых в Европе импе
риалистическими кругами Соеди
ненных Штатов Америки и реван- 
шистскцш элементами Западной 
Германии, заявил В. Роше.

Оратор далее подчеркнул, что уг
роза новой войны по-прежнему ос
тается реальной. Он подверг резкой 
критике политику нового боннского 
правительства и далее сказал:

—  Система европейской коллек
тивной безопасности, которая долж
на быть создана на основе принци
пов мирного сосуществования госу
дарств с различными общественны
ми системами, включает опведелен- 
ное число исходных условий и це
лей, учитывающих действитель
ность, существующую в Европе, из 
чего особенно важно следующее:

—  признание и уважение совре
менных границ в Европе, включая 
границы ГДР и Польши:

—  лишить Германию любой воз
можности прямого или непрямого 
доступа к ядерному оружию и по
степенно ограничить вооруженнь1ё 
силы обоих германских государств;

—  мирное решение германского 
вопроса путем признания существо
вания двух суверенных германских 
государств:

—  ликвидация военных баз на 
чужой территории и создание без
атомных зон в Европе.

В. Роше подчеркнул, что Фран
цузская коммунистическая партия ' 
преисполнена решимости участво

вать в создании системы европей
ской коллективной безопасности, 
которая исключает всякую возмож
ность агрессии и которая обеспечи
вает прочный мир всех европейских 
народов.

Вслед за выступлением Генераль
ного секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева слово взял Председатель 
Колшунистической партии Австрии 
Франц Мури. Излагая позицию ав- 
{стрийских коммунистов, оратор 
сказал:

—  Мы добиваемся того, чтобы ав
стрийское федеральное правительст
во поддерживало заключение догово
ра о нераспро-страиении ядерного 
оружия, которое закрыло бы Запад
ной Германии доступ к атомному 
оружию. Мы требуем, чтобы прави
тельство Австрии, проводя активную 
нейтральную и мирную политику, 
добивалось одновременного роспу
ска НАТО и организации Варшав
ского Договора, вывода всех иност
ранных войск со всех территорий 
европейских стран.

Мы требуем от правительства, 
чтобы оно уважало существование 
двух германских^ государств, чтобы 
оно освободилось' от покровительства 
Бонна и чтобы были налажены нор
мальные дипломатические отноше
ния с ГДР.

В заключение Ф. Мури подчерк
нул значение единства социалисти
ческих страц, взаимодействия и со
лидарности всех коммунистических 
партий Европы.

Центральной проблемой нашего 
времени как в Европе, так и во всем 
мире является проблема войны и ми
ра, заявил Первый секретарь^ ЦК 
Польской объединенной рабочей пар
тии Владислав Гомулка.

Оратор дал развернутый анализ 
современной международной обста
новки. Самой существенной чертой 
ньшешнего положе-ния, отметил он, 
является новый сдвиг в мировом со
отношении сил в ущерб империализ
му. Эта оценка не противоречит та
ким фактам, как роет агрессивности 
империализма, война во Вьетнаме, 
разные формы империалистического 
вмешательства во внутренние дела 
других стран. Они свидетельствуют 
не о силе, а о слабости позиции им
периализма.

Соединенные Штаты Америки раз
вязали эту интервенционистскую 
войну, чтобы подавить освободи
тельное движение вьетнамского на
рода, заявил Владислав Гомулка. 
Они рассчитывали на го, что соотно
шение сил между ними —  ведущей 
империалистической державой и бед
ной страной с разрушенной колони- 
альньши релсимами экономикой —  
предрешит их легкую и быструю 
победу, особенно в обстановке ослаб
ления социалистического лагеря, вы
званного известной нам политиЙЬй 
китайсцих руководителей. Сегодня, 

!по.цсте,чении пяти лет, несмотря на 
то, что США перебросили уже во 
Вьетнам полумиллионную армию, 
становится все более очевидным, что 
они не в состоянии подавить борьбу 
героического вьетнамского народа, 
которому оказывают помощь СССР и 
другие социалистические страны, 
все прогрессивные и антиимпериали
стические силы мира.

Наша партия, сказал В. Гомулка, 
придает особое значение тем предло

жениям, которые относятся к урегу
лированию ключевой германской 
проблемы на принципах признания 
нерушимости существующих границ 
между государствами, признания 
двух суверенных и равноправных 
германских государств, прегражде
ния ФРГ. всех путей к ядерному ору
жию, заявил Первый секретарь ЦК 
ПОРП.

Мы придаем большое значение 
предложениям, относящимся к рас
ширению экономического сотрудни
чества мелсду социалистическими и 
капиталистическими странами, что 
требует ликвидации искусственных 
барьеров и прекращения дискрими
нации со стороны замкнутых эко
номических группировок на Западе. 
Обсуждением конкретных предложе
ний, относящихся к безопасности и 
мирным отношениям в Европе, дол- 
acHj) заняться совещание всех евро
пейских государств. Идея такого со
вещания встречает широкую под
держку общественного мнения и вхе 
большее понимание также и в пра
вящих кругах многих стран Запад
ной Европы.

В заключительной части своей ре
чи В. Гомулка подчеркнул огромную 
роль стран социализма, коммунисти
ческих и рабочих партий в деле обе
спечения мира в Европе и во всем 
мире. Условием успехов в нашей 
борьбе, сказал он, является единст
во действий против общего врага, 
единство, платформу которого на се
годняшний день и на будущее мы 
выработаем на этой Конференции.

Первый секретарь ЦК Коммуни
стической партии Чехословакии, Пре
зидент ЧССР Антонин Новотный от
метил в своем выступлении, что в 
истекшие годы в мире произошли 
благоприятные изменения. Вместе с 
тем, сказал он, в последние годы на
блюдается активизация империали
стических сил, политака которых 
вызвала общее обострение между
народных отношений, ряд конфлик
тов, ставших прямой угрозой всеоб
щему миру. Этот авантюрный курс 
вы.тился в жестокую агрессию США 
во Вьетнаме.

Руководство Коммунистической 
партии Чехословакии убеждено, 
продолжал оратор, что документ, ко
торый мы должны сообща обсудить, 
может послужить хорошей основой 
для мобилизации европейской обще
ственности и для дальнейших пере
говоров между европейскими страна
ми о созданий системы коллективной 
безопасности и роспуска существу
ющих военных группировок Северо- 
Атлантического пакта и Варшав
ского Договора.

С реализацией этого предложения, 
одобренного Политическим консуль
тативным комитетом в Бухаресте, 
должны были бы завершиться все 
общие действия в пользур,,.мирного 
урегулирования в Европе. Ценным 
вкладом в этом направлении было бы 
и заключеййе договора о яераспро- 
стр^анении ядерного оружия, кото
рый вместе с̂  энергичяьши дейст
виями мировой общественности обе- 
cnejinn бы срыв ядерных притяза
ний Федеративной Республики Гер
мании,

Мы, заявил Первый секретарь ЦК 
КПЧ, стремимся к осуществлению со
зыва конференции всех европейских 
государств по вопросам обеспечения 
безопасности и развития сотрудни

чества в Европе. Такая встреча да
ла бы возможность открытого и де
лового обсуждения и решения 
неотложных европейских проблем. 
Мы поддерживаем и использование 
других возможностей для конструк
тивной дискуссии, например, идею 
конференции представителей евро- 
псиских пэ.рлэмбнтов, однэ-ко при 
условии, что речь будет идти о под
линно всеевропейском форуме, не 
исключающем участия Германской 

Демократической Республики.
Мы считаем, что преводимая. Со

ветским Союзом и другими социали
стическими странами политика, ос
нованная на принципах мирного со
существования, встречает среди на
родов капиталистических стран ра
стущее понимание и одобрение, за
явил Генеральный секретарь Комму
нистической партии Финляндии Вил
ле Песси. Агрессивная война США 
против отстаивающего свою свободу 
вьетнамского народа выступает в 
резком контрасте с этой миролюби
вой политикой.

Оратор выразил обеспокоенность 
в связи с ми.титаризацией Западной 
Германии, ее стремлением иметь 
ядерное оружие, с опасностью неофа 
шизма в этой стране, в связи с при
тязаниями боннского правительства 
на пересмотр границ, преследованием 
КОММ1ТЯИСТОВ и других прогрессив
ных сил в ФРГ.

Касаясь мер, направленных на 
1жрепление европейской безопасно
сти, В. Песси указал на незыбле
мость существующих в Европе гра
ниц, на необходимость ликвидации 
военных блоков, вывода иностранных 
войск, отказа от атомного оружия, 
постепенного разоружения, развития 
мирного сосуществования государств 
с различным общественным строем.

Мы считаем важным с этой три
буны выразить нашу солидарность с 
борющимся народом Вьетнама, заявил 
Председатель Koм^ryниcтичecкoй пар
тии Дании Кнуд Есперсен.

Большой вред, который нанесли 
США европейским народам, заклю
чается в воскрешении империализ
ма и милитаризма в Боннской рес
публике, продолжал оратор.

Воскрешение германского импе
риализма и милитаризма могло бы 
стать для Европы роковым, если, бы 
оно произошло на всей территории 
Германии. Этому, однако, воспрепят
ствовало возникновение ГДР —- го
сударства рабочих и крестьян, кото
рое последовательно осуществляет 
мирные цели и которое^  ̂ может и 
впредь опираться на прочную соли
дарность всех социалистических 
стран Европы. Поэтому существова
ние ГДР столь важно для будущего 
Европы.

Мы с большим удовлетворением 
приветствуем тот факт;"заявил далев1 
К. Есперсен, что эта Конференция 
вносит новые инитаативные’щредйО  ̂
жения для Европы, Характерным 
для этого вопроса является то об
стоятельство, что для его решения 
необходимы именно усилия всей Ев
ропы. Это, разумеется, не может 
противоречить современным нацио
нальным региональным стремлени
ям, а, наоборот, это их поддержива
ет. Ясно, что то, чем мы могли бы 
стремиться заменить раздел Цвропы, 
является система коллективной без- 
шасяости.

М О СК ВА  ПРОЩАЕТСЯ  
С ГЕРОЕМ К О С М О С А
Похороны летчика-космонавта СССР 
Владимира Михайловича Комарова

Против военной 
диктатуры в Греции

ЛОНДОН. Лондонский комитет 
Коммунистической партии . Велико- 

. британии выступил с осуждением 
[ 5 «военной диктатуры в Греции, навя- 
' ванной героическому греческому наро

ду фашистскими элементами и коро
лем Константином при поддержке 
империалистов Америки и других 
стран».

Лейборист Малькольм Макмиллан, 
член палаты общин, внес на рассмот
рение парламента проект резолюции, 
осуждающей «военный мятеж против 
парламентаризма и других демокра
тических органов власти» в Греции, 
аресты политических деятелей, по
давление свободы слова, печати и 
собраний. В проекте резолюции, в 
поддержку которой высказались 70 
других лейбористов — членов парла
мента, выдвигается требование немед
ленного воссоздания в Г реции граж
данского демократического прави
тельства и проведения свободных вы
боров. (ТАСС).

V II НАЦИОНАЛЬНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
К О М П А Р Т И И  А Р Г Е Н Т И Н Ы

СЕНАТ ОДОБРИЛ ДОГОВОР
ВАШИНГТОН, 26 апреля. 

(ТАСС). Сенат США единогласно 
одобрил вчера договор, запрещаю
щий вывод в космос оружия мас
сового уничтожения. За одобре
ние проголосовали все 88 присут
ствующих сенаторов.

Договор теперь направляется 
на ратификацию президенту США 
Джонсону.

И з в е р ж е н и е  в у л к а н а
ГАВАНА, 25 апреля. (ТАСС). 

Гигантский столб дыма и пепла на
чал извергать гватемальский вул
кан Фуэго. Как передает из Гвате
малы корреспондент агентства 
Пренса Латина, значительные пло
щади вокруг него покрылись пеп
лом. Пострадали урожаи. Населе
ние, проживающее у подножия 
вулкана, эвакуируется.

БУЭНСС-АИРЕС, 25 апреля. 
(ТАСС). Здесь состоялась VII на
циональная конференция Комму
нистической партии Аргентины.

С докладом о международном и 
внутреннем положении, .задачах 
партии и демократических сил 
выступил председатель Компартии 
Аргентины Викторио Кодовилья.

Докладчик подробно охаракте
ризовал положение в стране. Сн 
призвал к укреплению единства 
рабочих, крестьян и всего арген
тинского народа в борьбе за ко
ренные преобразования и уста
новление подлинно демократиче
ского и народного правительства.

Викторио Кодовилья указал на 
возросшую роль Коммунистиче
ской партии в деле объединения 
и организации трудящихся масс, 
среди которых коммунисты поль
зуются большим влиянием.

Касаясь вопросов международ
ного положения, Кодовилья под
черкнул огромный авторитет Со
ветского Союза среди народов все
го мира. Это, указал док.г1адчнк, 
результат проводимой СССР по
литики мира и мирного сосущест
вования, отвечающей самым со
кровенным чаяниям трудящихся 
всех стран.

Э С К А Л А Ц И Я  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
х а н о й , 25 апреля. Корр. 

ТАСС Е. Кобелев передает:
Сегодня в 9 часов утра по ме

стному времени в воздушное про
странство Ханоя вторглись амери
канские самолеты. 16 истребите
лей-бомбардировщиков «Ф-105», 
появившихся со стороны Таилан
да, прошли над самым центром 
города и атаковали пригород Ха
ноя — Зялам, где расположен 
международный аэропорт. Чер
ный столб дыма поднялся в рай
оне бомбежки. Американские са
молеты были встречены интен
сивным ракетно-зенитным, огнем 
противовоздушной. обороны. В 
возду.х поднялась вьетнамская ис
требительная авиация. Только что 
ханойское радио сообщило, что за
щитники столицы сбили один аме
риканский самолет. Американ
ский летчик, приземлившийся в

окрестностях Ханоя, взят в плен.
В последние дни, пользуясь 

улучшением погоды над дельтой 
Красной реки, американская авиа
ция резко активизировала свои 
действия над районами ДРВ, рас
положенными севернее 20-й па
раллели.

Согласно заявлениям Пентаго
на, американским летчикам до 
недавнего времени запрещалось 
бомбить в ДРВ три объекта: ме
таллургический^ комбинат Тхаин- 
гуен, порт Хайфон и военные 
аэродромы. Л'Теталлургический 
комбинат Тхаипгуен американцы 
бомбили уже 10 раз. 20 апреля 
варварской бомбардировке под
верглись промышленный ком
плекс и жилые кварталы крупней
шего порта ДРВ Хайфона. И, на
конец, вчера, как признало аме
риканское командование в Сайго

не, американские самолеты дваж
ды нанесли удары по двум воен
ным аэродромам .-к западу и севе
ро-востоку от Ханоя, где бази- 
рлются вьетнамская истребитель
ная авиация. Таким образом, пре
словутая версия Пентагона об 
«ограниченных бомбардировках» 
территории ДРВ стала фикцией.

Сегодняшний же налет на при
город Ханоя — Зялам — четвер
тый за последние 10 месяцев — 
свидетельствует о преступном на- 
А1ерении американской военщины 
сосредоточить фронт воздушных 
атак на дельте Красной реки.

Ценой больших потерь дается 
агрессорам дальнейшая эскала
ция. «Черным днем американской 
авиации» назвали вьетнамские га
зеты 24 апреля, когда защитники 
вьетнамского неба сбили 9 амери
канских самолетов.

Председатель Компартии под
верг резкой критике шовинистиче
скую, антисоветскую позицию 
группы Мао Цзэ-дуна и вскрыл 
подлинные причины, определяю
щие его антимарксистскую и ан- 
тиленннскую политику.

Кодовилья высказался за спло
ченность мирового коммунистиче
ского и рабочего движения и со
зыв совещания представителей 
коммунистических и рабочих пар
тий.

Руководитель аргентинских 
коммунистов призвал к укрепле
нию солидарности с героическим 
вьетнамским народом и осудил 
американских агрессоров.

Доклад Викторио Кодовилья 
был единодушно одобрен участ. 
никами конференции. По рассмот
ренным вопросам приняты соот
ветствующие резолюции. В них 
содержится приветствие всем 
трудящимся мира по случаю 
1 Мая и отмечается важное зна
чение предстоящей 50-й годовщи
ны Великой Октябрьской социа
листической революции.

Конференция приняла резолю
цию о созыве XXIII съезда Ком
партии Аргентины, время прове
дения которого определит руко
водство партии.

Л И Ш Е Н Ы  П А С П О Р Т О В  
ЗА ДОСТАВКУ МЕДИКАМЕНТОВ

апреля.
членов

лишены

НЬЮ-ЙОРК, 25 
(ТАСС). Капитан и пять 
экипажа яхты «Феникс» 
заграничных паспортов за то, что 
они доставили груз медикаментов 
в ДРВ. Аннулирование паспортов 
государственный департамент объ
ясняет тем, что экипаж судна на
рушил «правила поездки» граж
дан США за границу.

На этой яхте были доставлены 
в Хайфон медикаменты, куплен
ные на средства американских и 
канадских противников агрессии 
США во Вьетнаме.

Трагически оборвалась замечатель
ная жизнь славного сына советского 
народа, коБшуниста, дважды Героя 
Советского Союза летчика-космонав- 
та СССР Владимира Михайловича Ко
марова.

Советский народ, Коммунистиче
ская партия, воины Армии, Авиация 
и Флота 26 апреля проводили в по 
следн'ий путь отваленого первопроход
ца звездных трасс.

..В Краснознаменный зал Цент
рального Дома Советской Армии по
клониться праху Героя идут москви
чи, воины, гости Москвы. Земляне 
провожают в последний путь гордо
го сына планеты, покорителя просто
ров Вселенной.

В почетном карауле у урны —  
друзья покойного —  те, вместе с 
кем Вла.димир KoMapoiB зажигал зо
рю космической эры: Юрий Гагарин, 
Герман Титов, Андриян Николаев, 
Павел Попович, Валерий Быковский, 
Валентина Николаева-Терешкова, 
Константин Феоктистов, Борис Его
ров, Павел Беляев и Алексей Лео
нов. Они потеряли друга, верного 
товарища, плечо к плечу с которым 
прошли первый нелегкий путь ' к 
звездам.

Бесконечная людская река течет 
через Краснознаменный зал. Люди 
кладут к подножию постамента с 
портретом Владимира Комарова 
скромные букеты цветов. В них и 
любовь, и глубокое уважение, и 
дань признательности за яркий под
виг во славу Отчизны.

13 часов. Прекращается доступ к 
праху покойного. В зале остаются 
родные, близкие и друзья В. М. Ко
марова. Наступают последние мину
ты прощания.

Под звуки траурных мелодий из 
Центрального Дома Советской Армии 
выносится урна с прахом космонав
та, Застыл почетный воинский ка
раул.

Траурная процессия направляется 
к Дому Союзов, Тысячи и тысячи 
москвичей склоняют головы, проща
ясь с героем-земляком.

У Дома Союзов траурную процес
сию встречают руководители Комму
нистической партии и Советского 
правительства. Они переносят урну 
с прахом В. М, Комарова на орудий
ный лафет. Процессия направляется 
на Красную площадь.

Красная площадь. Сюда приходил 
В.тадимир Комаров в aBrjfCTe 1962  
гДда; крЭД; оЦ'’̂ Ш:̂ ;-' ДУбдером "пйло- 
T î'|<:<ростока-Д>>, У этих древних 
с т й  крем.тя стоял он накануне 
сво-его первого звездного старта. 
Здесь на Красной площади в октяб
ре 1 9 6 4  года Родина, народ, все че
ловечество восторженно чествовали 
славный экипаж первого в мире 
многоместного космического корабля, 
возглавляемого В. М. Комаровым.

На трибунах Красной площади —  
представители трудящихся и обще
ственности Москвы, делегации союз
ных республик, ученые, деятели 
культуры, советские военачальники. 
Присутствуют члены дипломатиче

ского корпуса, военные атташе за
рубежных стран.

Перед Мавзолеем —  строгие пря
моугольники воинских частей. Скло
нены боевые знамена.

Из-за Исторического музея на пло
щадь вступает похоро'нная процес
сия.

15 часов. Урна с прахом космо
навта . переносится с орудийного ла
фета на постамент перед Мавзолеем 
В. И. Ленина.

На центральную трибуну Мавзолея 
поднимаются товарищи А. Н. Косы
гин, К. Т. Мазуров, А. Я. Пельше, 
Н. В. Подгорный, М. А. Суслов, П. Н. 
Демичев, Д. Ф. Устинов, И. В. Капи
тонов, Ф. Д. Кулаков, М. С. Соломен- 
цев, члены правительственной ко
миссии по организации похорон.

Начинается траурный митинг. 
Его открывает член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС М. А. Су
слов.

Сегодня, сказал он, советский на
род с чувством глубокой скорби про
щается с выдающимся сыном нашей 
Родины —  летчиком-космонавтом 
СССР, дважды Героем Советского 
Союза, инженер-полковником Кома
ровым Владимиром Михайловичем, 
трагически погибшим при завершении 
испытательного полета на новом кос
мическом корабле «Союз-1».

Известие о гибели Владимира Ми
хайловича отозвалось болью в серд
це каждого советского человека. То
варищ Комаров принадлежал к вы
дающейся плеяде первых советских 
космонавтов, талантливых испытате
лей космических кораблей, отважных 
исследователей космического прост
ранства и пользовался горячей лю
бовью советского народа.

Его имя после блестящего выпол
нения сложной программы научных 
исследований в космосе в 1964  го
ду на многоместном космическом ко
рабле «Восход» стало известным 
всему миру. Этим полетом на кораб
ле «Восход» было положено начало 
новому этапу в__ освоении космоса. 
Влз-Димир Михайлович был полон 
вдохновенных планов и мечтал о но
вых победах в завоевании космиче
ского пространства для блага челове
чества.

Владимир Михаилович Комаров 
погиб, погиб как гордый сокол на
шей Родины на славном ...боевом по
сту. Но то, что он сделал за свою 
короткую жизнь, никогда не изгла
дится из памяти советских людей.

Владимир Михайлович Комаров, 
продолжал М. А. Суслов, был муже
ственным коммунистом, глубоко пре
данным Коммунистической партии. 
Вся его яркая жизнь была отдан.а 
без остатка беззаветному служению 
социалистической Родине.

Его отличали замечательные ка
чества —  безграничная любовь к 
своему народу, смелое дерзание, по
стоянные поиски нового, железная 
воля, дисциплинированность, трудо
любие, скромность, простота, чут
кость, Таким его знали товарищи, 
таким он навсегда сохранится в па
мяти людей и в истории завоевания 
космоса.

Во поручению Центрального Коми
тета КПСС, Президиума Верховного 
Совета СССР и Советского правитель
ства М. А. Суслов объявляет траур
ный митинг, посвященный памяти 
Владимира Ми.хайловича Комарова, 
открытым.

Слово предоставляется прези.тен- 
ту Академии наук СССР М. В. Кел
дышу.

Трагическая гибель верного сына 
советского народа, одного из первых 
покорителей космоса, талантливого 
инженера-испытателя, летчика-кос- 

монавта, коммуниста Владимира М» 
хайловича Комарова, говорит он, 
это большое горе для всех его близ
ких, для всех, кому партия довери
ла решение задач освоения космоса. 
Эта потеря острой болью отозвалась 
в сердцах советских ученых, всех 
советских людей.

Теперь, продолжал М. В. Келдыш, 
когда разработана программа даль
нейших исследований с помощью 
нового космического корабля... «Со
юз», после беспилотных полетов 
этого корабля его испытание :в̂  косШ^' 
се было доверено Владимиру Михай'‘ 
ловичу как опытному космонавту, 
талант.чивому инженеру-испытателю. 
Он полностью выполнил большую, 
сложную программу испытаний но
вого корабля и все намеченные на
учные эксперименты. При этом он 
еще раз проявил широкие знания, 
опыт и высокие волевые качества. 
Завершая полет, Владимир Михайло
вич прекрасно прошел наиболее труд
ный участок спуска и гашение кос
мической скорости и уже находил
ся совсем недалеко от Земли, когда 
нарушилась работа парашютной си 
стемы корабля.

Трагическая гибель Владимира 
Михайловича Комарова —  тяжелая 
утрата для славной семьи космонав
тов, для работников науки и техни
ки, для всего советского народа. 

Выступает слесарь автозавода 
им. Лихачева Ю. М. Карастелин. С 
глубокой скорбью, сказал он, про
щаются сегодня автозаводцы, все 
москвичи с одним из первых поко
рителей космоса. Незадолго до поле
та на космическом корабле «Союз-1» 
Владимиру Михайловичу исполни
лось 40 лет. Он ушел от нас в рас
цвете творческих сил, до последнего 
дыхания отдавая себя служению Ро
дине и народу.

В нашем Пролетарском районе и 
на других московских предприяти
ях часто бывал летчик-космонавт 
Владимир Михайлович Комаров. Мы 
знали его как человека огромного 
обаяния и большой скромности, ум
ного и интересного собеседника.

Его жизнь будет служить для на
шей молодежи, для всех советских 
людей примером мужества и отваги, 
пламенного патриотизма, постоянной 
готовности к подвигу во имя Родины.

Коллектив нашего завода по ини
циативе бригады кузнецов имени 
50-летия Советской власти навечно 
зачислил героя-космонавта в спис

ки почетных автозаводцев. Он всегда 
будет идти с нами в одном строю.

Затем выступает секретарь МГК 
КПСС в. я. Павлов.

Трудящиеся Москвы, заявил он, 
проволсают в последний путь своего 
отважного сына, бесстрашного пер
вооткрывателя космоса, дважды Ге
роя Советского Союза, коммуниста

Владимира Михайловича Комарова. 
Трагически погиб выдающийся кос
монавт, дважды совершивший полет 
в космическом пространстве, отдав
ший всю свою жизнь во имя торже
ства науки, во славу нашей Совет
ской Отчизны.

Вешгк и славен путь, пройденный 
н,ашен социалистической Родиной за 
50 лет. На этом пути советские люди 
вписали славные страницы в исто
рию покорения просторов Вселенной. 
Имя Владимира Михайловича Кома
рова занимает достойное место в 
славной плеяде советских космон,ав- 
тов, чье мужество, талант и умение 
вынесли знамя нашей социалистиче
ской Родины на космические трассы. 
Беззаветная преданность делу пар
тии, Родине, свое.чу пароду, чувство 
величайшей ответственности за по
рученное дело —  вот черты, прису
щие этому замечательному человеку, 
мулгественному коммунисту.

Никогда не забудут трудящиеся 
столицы его подвигов в освоении 
космоса. Герои не умирают. Они на
всегда остаются в строю.

У микрофона летчик-космонавт 
СССР Ю. А. Гагарин. Трудно выра
зить, говорит он, всю глубину скор
би, которую испытываем мы, космо
навты, как и все советские люди, 
провожая в последний путь нашего 
боевого друга и товарища —  Влади
мира Михайловича Комарова. Совет
ские Вооруженные Силы и наша бое
вая семья космонавтов потеряли от
важного и верного товарища.

Мы знали его как смелого, наход
чивого и инициативного летчика. Не
укротимое стремление к знаниям, 
настойчивость в достижении постав
ленной цели помогли е.му успешно 
окончить военное авиационное учи
лище летчиков, а затем Военно-воз
душную инженерную академию, 
стать летчиком-испытателем и кос
монавтом. Владимир Михайлович про
являл незаурядные способности в 
изучении новейшей космической 
техники, оказывал большую помощь 
своим товарищам в освоении косми
ческих кораблей.

Имя замечательного летчика-кос- 
монавта Владимира Комарова извест
но всему миру, оно неразрывно свя
зано с выдающимися достижениями 
советского народа в освоении космо
са. У всех в памяти блестящий по
лет экипажа под его ■ командованием 
на первом в мире советском много
местном космическом корабле «Вос
ход». Организаторский талант Вла
димира Михайловича, непоколеби
мая воля, широкие знания летчика- 
инженера позволили ему и его това
рищам успешно выполнить большую 
и сложную программу научных ис
следований космоса. Ему, опытно
му и подготовленному летчику-кос- 
монавту, было доверено осуществить 
испытание нового космического ко
рабля. И он сделал все для выполне
ния этого ответственного задания 
Родины.,

Космонавты хорошо знали Володю 
не только на службе, но и в кругу 
его семьи, близких и знакомых. Нас 
всегда очаровывала и подкупала его 
жизнерадостность, оптимизм, про
стота, горячее чувство к семье, лю
бовь к детям.

В расцвете своих сил ушел от 
нас верный сын ленинской партии, ' 
нашей Советской Родины, один из 
пионеров освоения космоса. Его бес
смертный подвиг будет вдохновлять 
советских людей на самоотвержен
ное служение социалистической От
чизне, звать на новые свершения во 
имя покорения человеком космиче
ского ■ пространства.

Руководители Коммунистической 
партии Советского Союза и Совет
ского правительства поднимают ур
ну и направляются к Кремлевской 
стене.

Гремит артиллерийский салют. 
М. А. Суслов устанавливает урну с 
прахом В. М. Комарова в нише.

Ниша закрывается мемориальной 
доской. На доске надпись:

ВЛАДИМИР МИХАЙЛОВИЧ 
КОМАРОВ

16 24
19—27 ig i-6 7

III IV
Над площадью торжественно зву

чит Государственный гимн Советско
го Союза. Перед Мавзолеем четким 
строем проходят воинские части, от
давая последние почести дважды Ге
рою Советского Союза, отважному 
исследователю Вселенной, коммуни
сту Владимиру Михайловичу Комаро
ву.

(ТАСС).

слушайте, товарищи  ПОТОМКИ!
Это был необычный вечер. В 

районном Доме культуры села 
Подгорного народу собралось мно
го.

8 часов вечера. За круглый 
стол президиума, на котором сто
ят живые цветы, проходят вете
раны труда, участники револю
ционных событий 1917 года, за
щитники молодого Советского 
государства от белогвардейцев и 
интервентов, участники Великой

Отечественной войны. Слово пре
доставляется Г. С. Филиппову, 
являвшемуся членом ротного ко
митета в 1917  году. Григорий 
Степанович рассказывает о ре
волюционных событиях в вой
сках в то давнее, но незабывае
мое время, о социалистических 
преобразованиях в нашей стране. 
Он был председателем колхоза, 
долгое время трудился на пар
тийной, советской работе.

Участник штурма Перекопа, 
бывший командир взвода Крас
ной Армии М. С. Грищенко поде
лился воспоминаниями о суровом 
времени гражданской войны.

Один за другим выходят на 
трибуну убеленные сединами
ветераны. Они передают эстафе
ту труда и побед молодежи,

А. МЯКИШЕВА.
с. Подгорное.

:
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НОВАЯ М А Р К А  ДУЛЕВСКОГО ФАРФОРА
Д ул евски й  завод, од

но из кр у п н е й ш и х  ф ар
ф оровы х пред приятий  
стран ы , э ксп о р ти р уе т  
свою  п р о д укц и ю  во м но
гие  стран ы  мира. И на 
каж дом  изделии — изо
браж ение  сокола , м ар
ка  завода.

От ста р ы х  рабочих я 
узнал и сторию  первой 
советской  э ксп ортн ой  
по ста вки  ф арфора, свя
за н ную  с новой завод
с ко й  м аркой .

...До револю ции завод 
«Товарищ ества М. С. 
Кузнецова» поставлял 
пиалы , ч а й н и ки , к у в ш и 
ны и д р уги е  изделия в 
страны  А зи и  и Восто
ка , успе ш н о  к о н к у р и 
руя с ф р а нц узски м ,

ге р м а нски м  и а н гл и й 
ским  ф аофором.

Когда тор говы е  отно
ш ения, прерванны е
первой м ировой войной 
и револю цией, возобно
вились, к у п ц ы  с Восто
ка  снова приехали  в Ду^ 
лево. Прош ли по цехам, 
осм атривая фарф ор: х о 
рош , к а к  и прежде!

Д оговор ивш ись  о по
к у п к е  па ртии  посуды , 
они попросили  поста 
вить на фарф оре старое 
«кузнецо вское»  клеймо. 
К иему-де п р и вы кл и , 
его знаю т.

— Нельзя! — отре
зали дулевцы . — Нет 
царской  Р оссии, нет и 
м арки  с орлом.

Видя, что  рабочих не 
переубедиш ь, п о куп а те 
ли попросили  не писать, 
ради аллаха, на фар
форе н и к а ки х  ко м м ун и 
с ти ч е ски х  л озун гов  и 
сделать тан, чтобы  но
вая м арка  хотя  бы по
ходила на старую . С 
тем ку п ц ы  и уехали , ос
тавив заказ.

Когда посуда была 
отобрана, принесли  но
вые клейма и налож или 
и х  на белый, све р ка ю 
щ ий, словно сн е г, фар
фор. С илуэт новой мар
ки  действительно напо
минал пр е ж н ю ю  и был 
обрамлен то н ко й  вязью  
восточного  орнам ента.

— В см отритесь в ор 

нам ент, — сказал  това
рищ ам  автор новой 
м а рки .

П ринесли  увел и чи 
тельное стекло, и все 
востор ж е н но  ахн ул и : 

то н ка я  восточная вязь 
орнам ента бы ла сплете
на из р у с с ки х  б у кв , со
с та ви вш и х  зна ком ы й  
л о з у н г «П ролетарии 
всех стран , соединяй
тесь!»

Т а к  и уш л а  та пар
тия товара за руб еж . 
Рабочие бы ли довольны : 
и ф арф ор продали, и 
создали свою , новую  
м а р ку .

Б. БЕЛОВ.
Л и к и н о —Дулево
(М осковская о б л а с т ь ^

М Е Л О Д И И  Ф И Р М Ы  « М Е Л О Д И Я »

КАНАДА. Скоро в Монреале 
Всемирная выставка «Эксло.67».

Строительство советского павильона на острове

В честь 50-летия 
Советской власти все
союзная фирма грам
пластинок «Мелодия»' 
проводит юбилейную 
подписку на грамзапи
си. В выпускаемых 
сериях грамзаписи

„  „  собрано все лучшее,
откроется |Нотр^ам завершено. Заканчивается установка экс-j что есть в мировом ис

кусстве. Здесь «Пятая 
симфония» С. Про
кофьева

понатов.
НА СНИМКЕ: у павильона СССР.

(Фото ЮПИ- -ТАСС). альбомы

реставрирован н ы м и 
записями С. Рахмани
нова - пианиста и 
Н. Обуховой, пластин
ки с записями италь; 
янских мастеров
«Бель-канто» —■ ин
тересных вокалистов 
современности, голоса 
советских писателей и 
поэтов, многочислен
ные литературные и 
литературно - му з ы-

кальные композиции и 
записи для детей, по
собия для учащихся 
школ и вузов. Всего 
по юбилейной подпис
ке будет выпущено 
122 грамзаписи.

Для любителей эст
рады будет продол
жен выпуск многочис
ленных серий: «Мело
дии экрана», «Музы

кальный калейдоскоп». 
«Веселый вечер», «Го
сти Москвы» и дру
гих.

В Томске подписку 
оформляет магазин 
«Спутник» (проспект 
им. Кирова, 64).

В. АФАНАСЬЕВ, 
музыкальный ре. 
дактор фирмы 
«Мелодия».

ПОКА НЕ ГРЯНУЛ ГРОМ... РЫБАКИ.

S Фотоэтюд 
= В. Мельникова.

Темное, низкое здание столовой 
№  1 Асиеовякого лесовавода сто
ит в небольшой ложбине. Весной 
вокруг столовой раалввается 
озеро. Одолеть его можно разве 
что в болотных сапогах.

В полусумраке, обедекного за
ла не сразу и разглядишь вешал
ки, приколоченные у дверей. С по
толка капает.

В зале десять столиков. Если 
учесть, что только в цехе лесопи- 
леиИ'Я трудится 7СЮ человек, то 
станет ясно, что столовая при са
мом высоком темпе работы не смо

жет обслужить желающих.
Медленно движется очередь.

' Она надолго задерживается у 
кассы. Кассовая машина давно ис
порчена.

Описание этого безрадостного 
сооружения МОЖ1НО было бы про
должить, причем в более MipaHHHx 
красках. Но дело не в красках. 
Дело в том, что все восемь столо
вых орса Ас'иновского ЛПДК, не
зависимо от того, кого они о^лу- 
живают — рабочих или школьни
ков, — имеют одни и те же беды. 
Все они плохо оборудованы. Не 
имеют цехового деления. Все рас
положены в старых, обветшавших 
помещениях. В них недостает тех
нологического и . холодильного 
оборудования, нет канализации. А 
ведь имеино от рабочих площадей 
и оснащенности необходимым обо
рудованием зависят ассортимент 
и качество приготовляемых блюд, 
дисциплина посетителей, культу
ра обслуживания и многое другое.

От состояния окладоки-х поме
щений завиоит, будут или не бу
дут зимой и весной в столовых 
овощи. Сейчас нет в них ни мор- 

' КОВИ, ни редьки, ни свеклы. В шко
ле № 1, в столовой центральных 
ремонтна-мвханичеаких мастерских 
нет капусты. Речная ры& появ
ляется в меню очень редко.

Здание столовой № 1. с описа
ния которого мы начачТО рассказ, 
стоит более 20 лет. В. С. Баклиц
кая, ее заведующая, не евднажды 
обращалась к директору лесоза- 
во|Да тов. Калитанову с просьбой 

. отремонтировать П01ме1цение. Ди
ректор не посчитал первостепен
ной надобностью такую помощь.

С. А. Гущин, директор ЦРММ, 
утверждает буквально следующее:

— А нас столовая устраивает. 
Помещение нормальное.

Начальник лесобазы № 1 тов. 
Останин зачастую без предупреж
дения выключает свет в столовых. 
Происходит это потому, что руко
водители ЛПДК давно уже неглас
но считают свой орс нахлебником.

Действительно, хорошо видно, 
сколько комбинат дает стране 
первоклассного леса, шпал, фиб- 
роплит, домовых блоков и дру
гих древесных изделий. Это, как

говорится, товар лицом — товар, 
приносящий валюту. Столовые 

же, склады и прочие предприятия 
орса продукции не дают, не про
изводят материальных ценностей, 
лишь отрывают силы ' и средст
ва у предприятия.

Однако стоило бы посчитать, 
сколько рабочего времени теряют 
лесшильщики, простаивая в оче
редях, насколько повысилась бы 
производительность труда, если 
бы хорошее обслуживание эконо
мило время и силы, сберегало 
творческое настроение людей.

Руководители комбината зани
мают выжидательную позицию: 
перебьемся и так, пока не грянул

лось здесь одно из хороших начи
наний.

Продажа комплексных обедо1В 
прижилась лишь в школьных сто
ловых №№ 3 , 4 , 7 . Благо, учени
ки — народ неприхотливый.

Пробовали работники столовой 
доставлять горячую пищу в цехи 
лесозавода. Но и это не привилось. 
Правда, до сих пор приносят из 
столовой № 1 в буфет, который 
расквартировался в цехе лесопиле
ния и домостроения, котлеты. Но 
они успевают остыть, и продают 
их вместе с пряниками, сахаром, 
изредка с ко»пченой селедкой. Од
нако и холодных котлет, поте
рявших вкус, обычно не хватает.

на комбинате гибкой, энергичной 
и современной, в лучшем смысле 
этого слова. Настало время объ
единить усилия. Пора возродить 
приготовление комплексных обе
дов, питание по абонементам, до
ставку пищи к рабочим местам, 
предварительные заказы на обеды 
и другие формы обслун{ивания, 
удобные для рабочих...

Во второй половине дня в сго- 
ло<вую Аси.новского райпотреб
союза, расположенную в центре 
Асина, привозят пиво. У буфетной 
стойки выстраивается шумная оче
редь. И сразу в просторном зале, 
выложенном кафелем, воцаряется 
атмосфера пивной. Ее рождает от-

Рейд рабочих корреспондентов «Красного знамени» 
по предприятиям общественного питания г. Асина

гром. Но гром вот-вот грянет. 
В скором времени начнется стро
ительство лесопромышленеого ком
плекса. Его будут возводить око
ло 14 тысяч человек. К этому нуж
но готовиться заранее, чтобы не 
пришлось все начинать с нуля, как 
это произошло в Александровском 
районе при освоении нефтяных бо
гатств.

В постановлении Центрального 
Комитета КПСС и Со>вета Мини
стров СССР «О мерах по дальней
шему развитию и улучшению об
щественного питания» особо под
черкнуто то обстоятельство, что 
необходимо срочно «принять ме
ры к устранению недостатков в 
организации обществениого пита
ния на предприятиях и стройках, 
повысить ответственность руково
дителей подведомствееных пред
приятий за организацию сбщест- 
веняого питания, навести порядок 
в обслужива1няи рабочих вечерних 
смея».

К сожалению, в столовых ком
бината неважными оказались не 
только помещения... В. С. Баклиц
кая, заведующая столовой Х» 1 
лесозавода, говорит:

— Не знаю, почему, но купили 
талоны только трое... А в книге 
предложений вроде бы одни бла
годарности...

Под тремя Вера Семеновна 
подразумевает рабочих парней, 
которые решили переложить повсе
дневную заботу о своем питании 
целиком на плечи опытных пова
ров. Они приобрели аб01нементы. 
Но иллюзии их рассеялись в пер
вый же месяц: питание не при
шлось по вкусу. Бйоследствии або
нементы в столовой не приобрел 
ни один рабочий. Тан обаикроти-

А ведь не секрет, что, находясь 
в таких же условиях, коллективы 
некоторых рабочих столовых го̂  
товят прекрасные'обеды и' зав
траки. Как пример хочется на
звать столовую орса Лайского 
леспромхоза, которая находится 
в Батурине. Рано утром приходят 
сюда лесозаготовители. В столо
вой для них уже готовы пирож
ки с различной начинкой, оладьи, 
блины.

Здесь всегда большой выбор 
блюд из ягод, свежие и соленые 
лрибы, квас. А с каким вкусом и 
знанием дела выпекаются торты, 
печенье, хворост, зефир!

Особенно многолюдно бывает в 
столовой в дни кулинарных вы
ставок, которые здесь часто ус
траиваются. Вот почему шофе
ры, следующие по маршруту Аси
но— Батурино, непременно загля
дывают сюда, чтобы перекусить в 
дороге. Среди лесников столовая 
пользуется огромным авторите
том. В нее приятно войти. Неболь
шой дом, чистый внутри, уютный. 
На столах белоснежные салфетки, 
приправы в баночках и непременно 
чеснок. Отсюда на лесопункты от
правляются мешки пельменей, пи
рожков и других вкусных и удоб
ных к перевозке прО|Дуктов. Повар 
котлопункта уже в автобусе начи
нает подкармливать всех желаю
щих горячими пирожками...

Мы далеки от мысли, что в не
важном обслуживании обедами ра
бочих Асиновского ЛПДК повин
ны только работники столовой 
или, скажем, только руководите
ли комбината. Видимо, и те и дру
гие не озабочены тем, чтобы служ
ба общественного питания стала

сутствие культуры обслуживания 
и неумение посетителей вести се- 
бц. Пиво в столовой подается в 
огромных трехлитровых баянах 
из-под виноградн^ сока и вин. 
Кружками служат банки П01мень- 
ше. Ими уставлены все столики. 
Желающие поужинать без пива 
грустно бродят в поисках свобод
ного места.

Шумные компании, оккупиро
вавшие столовую, ведут себя до
вольно-таки вольно. Большинство 
посетителей явилось в столовую 
в грязной рабочей одежде. Некото
рые умудрились пронести в зал 
промасленные фуфайки. Летят на 
пол скомканные салфетки и объед
ки, остается на полу грязь от са
пог, кое-где вспыхивает матерная 
зубоскальщина.

Безусловно, виноваты в этом ра
ботники столовой и руководство 
Асиновского райпотребсоюза, не 
сумевшие обеспечить порядок в 
самом крупном предприятии обще
ственного питания. Но не следует 
забывать и другого: многие посети
тели привыкли к полутем'ньш за
лам, грязным стенам, оборванным 
вешалкам, неубранным столам. 
Им трудно сразу перестроиться. 
И несут они сюда свои далеко не 
безобидные привычки, укоренив
шиеся отнюдь не от душевной 
черствости или прирожденного 
бескультурья, а от постоянного от
сутствия удобств,

Асиновский райпотребсоюз име
ет в городе еще две столовые. Они 
обслуживают учащихся профтех
училищ №№ 1 и 3. Эти столовые 
мало чем отличаются от столовых 
лесоперевалочного комбината. Они 
также размещены в старых дере
вянных домах. В них жаровые пе

чи. Неудобные залы третьей кате
гории, рассчитаиные на 70 чело
век, представляют резкий кон
траст центральной стслсвой той 
же организации. Подобное поло
жение- существует и в столовых 
Новиковки и Навони'колаевки.

Центральная столовая райпот
ребсоюза разнообра,зит свою ра
боту, чем выгодно отличается от 
своих коллег. Так, в продоволь
ственном магазине № 1 работает 
специальный отдел, торгующий ее 
продукцией. Тесто, фарш, котле
ты, пельмени, различные кулинар
ные и кондитерские изделия дают 
выручку в 11 —12 тысяч рублей 
ежемесячно. Те же самые товары 
распространяют по городу три ло
тошницы. Буфет столовой часто 
выезжает на предприятия. Не ре
же раза в месяц в столовой про
водятся тематические вечера.

Организована здесь и прода
жа обедов на дом, а также изго
товление их по заявкам предпри
ятий. Меню у столовой разнооб
разное, нестандартное.

К сожалению, незначительная 
сеть СТОЛ01ВЫХ в Аенне не ■ пезво- 
ляет широко "и йо-настояще,му ак
тивно развернуть все эти виды 
услуг. KipoMe предприятий обще
ственного питания орса ЛПДК и 
райпотребсоюза, в городе работает 
небольшая столовая орса желез
ной дороги при вокзале. Они не 
могут по-настоящему обслужить 
жителей растущего города.

Обязались построить свои сто
ловые Асиновское автохозяйство, 
база «Сельхозтехники», районная 
база хлебоородуктов и другие ор
ганизации и предприятия. К сле
дующему году методом волго
градцев будет построено 7 столо
вых.

Получит новую столовую и 
райпотребсоюз. Но до тех пор про
сто необходимо, чтобы по-настоя- 
ще.му развернули работу ныне 
действующие в Асине предприя
тия общественного питания.
' Рейдовая бригада газеты 

«Красное знамя»:
3. КОЖАРА—работница фнб- 
роцеха Асиновского лесоза
вода, В. СТРЕЛЬЦОВ — 

главный инженер Асиновских 
ЦРММ—рабкоры асиновской 
районной газеты «Причулым- 
ская правда»; М. СУХ — ин
спектор общественного пита
ния и хлебопечения орса Аси
новского ЛПДК: А. СИНЕО- 
КИИ — заведующий торго
вым отделом Асиновского 

райпотребсоюза; Р. РОТАНО- 
ВА — зав. промышленным 
отделом газеты «Причулым- 
ская правда»; С. ЗАПЛАВ- 
НЫИ— наш корр. н другие 
(всего 12 человек).

I  П Л А Н П Р О  
I  Д Е М О Н С Т Р А Ц И И  
I г. Т О М С К А  1

В Е Д Е Н И Я  
Т Р У Д Я Щ И Х С Я  

1 9 6 7  Г О Д А
S 1. Начало демонстрации ^  
I в 10 часов утра.
I 2. Для участия в демонстра- 
i  ции трудящиеся прибывают на 
S сборные пункты по месту рабо- 
Е ты и следуют на участки построе- 
i  ния колонн, которые к 9 часам 
Е 30 минутам выстраиваются в 
S следующем порядке:
Е колонна Томского гарнизона
S '—  по проспекту имени Ленина у 
S здания горисполкома;
Е сводная колонна физкультур-
i  ников —  от здания Дома офице- 
I  ров и далее по проспекту имени 
= Ленина до гостиницы «Сибирь»; 
Е предприятия, организации,
я  учреждения ■— порайонно, 
я 3. Порядок построения внутри 
Е колонн —  по планам районных 
Е комиссий.
Е 4. Участвующие в демонстра-
I  ции строятся в одну колонну 
Е по 12 человек в ряд. Расстояние 
я  между колоннами предприятий, 
я учреждений и учебных заведе- 
Е ний —  5 метров, 
i  5. Исходный пункт головы
я колонны Кировского района —  ̂
Е от здания горисполкома и далее 
Е по проспекту имени Фрунзе.
I  Исходный пункт головы ко-
i  лонны Ленинского района —  от 
я гостиницы «Сибирь» и вниз по 
я проспекту имени Ленина.
Е 6. Колонна Томского гарнизо-
я на проходит через площадь Ре- 
I  волюции мимо трибуны по про- 
Ё спекту имени Ленина и далее по

I С ч а с т  л и в ы е  б и л е т ы
Е в тираже второго выпуска 
5 денежненвещевой лотереи этого 
я года повезло шестикласснику 
Е Толе Зыкову. Школьник из Аси- 
S на неожиданно стал владельцем 
я портативного магнитофона «Ко- 
5 мета» сто'ймостью в 200 рублей, 
я Впрочем, в последнем тираже 
я везет не только асиновцам. То- 
Е мичка А. И. Зоркальцева выиг- 
я рала по лотерее холодильник 

Ока-3», житель дачного город

ка А. Д. Дворвиков — мото
цикл «Иж-Планета». Среди мно
жества дорогих вещей, которые 
лотерея подарила томичам, есть 
и автомобиль «Мооквич-408».

Н. ГРАЧЕВА, 
Г. НИКУЛИН.

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

За брош енны й 
окурок—10 рублей

Чистота начинается с мало
го. Жаль, что многие люди не 
могут привыкнуть к этому. Им 
безразлично, где бросить оку
рок, куда плюнуть.

Агроном совхоза «Сибиряк» 
Юрий Корнеев бросил окурок 
на тротуар в центре Томска, 
хотя рядом стояла урна. При
шлось заставить неряху подо
брать свой окурок. Корнеев 
оштрафован на 10 рублей.

В. НИКИТИН, 
заместитель начальника 
Кировского районного от
деления милиции.

ПОГОДА
27 апреля по Томской обла

сти ожидается переменная об
лачность, по северным райо
нам местами кратковременные 
осадки, по остальной террито. 
рии без осадков, ветер пере
менный, 7 —12 метров в се
кунду, температура по север
ным районам — 7 —12 граду
сов, по остальной территории- 
19 — 24 гпадуса тепла.

т о м ск и й
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

27 а п р е л я  — «После суда».
28 а п р е л я  — « Щ и т  и меч».
Н ачало сп е к т а к л е й  — в 19 час.

30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Три толстяка»
- 9 -1 0 ,  11. 12-50, 14-40, 16-30,
18-20. 20-10, 22.
М алый зал — «Не сам ы й удач
н ы й  день» — 9-10, 11, 12-50,
14-40, 16-30, 18-20, 20-10. 22.
Зал ки н о х р о н и ки  — «О бы кно
венны й ф аш изм» (две серий) — 
10, 14-35, 19-10, 21-35. «Чтобы в 
городе бы ло спо койн о » , «Океа
навты », «Первые ш аги» , «Горло 
болит» — _ 12_25, 13-30, 17. 18-05.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Три то л стя ка *  —
9. 10-45, 12-30, 14-15. 16, 17-45,
19- 30, 21-15.
Зеленый зал — «Три толстяка» 
— 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15,
20, 21-45. С бо рник м ул ь ти п л и ка 
ц и о н н ы х  ф ильмов — 9-15, 10-15,

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «С партак» (две 
серии) — 10-20, 13-40, .17-10,
20- 30.
М алый зал — «Гордые сы ны  
Тараум ары » — 9-40, 11-30. 13-20, 
15-10, 17, 18-50. 20-40. 22-30. 

«ПИОНЕР»
«Сегодня новы й а ттр акц и он »  — 
0-10, 11. 12-50, 14-40. «Не забудь... 
стан ци я  Л уговая»  — 16-30, 18-15, 
20. 21-45.

«СИБИРЯК»
«С партак» (две серии) — 11, 
14-15, 17-30, 20-45.
Для летей  — «Нахаленон» — 9-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Прэ.-^лники любви» — 14. 16.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«К он стан ти н  Заслонов» — 17,
19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 27 апреля

18.30. Ж у р н ал  «Б ы т и  том ичи». 
19.30. П ятилетка , год второй. Р е п о р 
т а ж  «Тебе, П ервом ай!»  19.45. «Люди 
со ветско го  м у зы к ал ь н о го  и с к у с 
ства» . К ом позитор  А ндрей  Э ш пай. 
20.10. Т р уж ен и кам  сел ьск о го  х о з я й 
ств а . 20.40. Г оворит и п о к а зы в а е т  
«02». 21.00. П р и к л ю ч ен ч еск и й  ф и льм  
«П роверено — мин нет».

Томской областной конторе по 
прокату кинофильмов гр^уется 
бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лесопитоотчика, 18-а (трамвай 
№ 2, остановка «Южная», автобу
сы №№ 5, 19, остановка «Нефте
база»),

Для приезжающих артистов 
Курганского областного театра 
драмы требуются квартиры на 
период с 10 мая по 25 июня.

С предложениями обращать
ся в кассу облдрамтеатра, с 11 
час. утра до 8 час. вечера еже
дневно.

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
В связи с ранней весной охота 

на гусей, селезней и болотную 
дичь во всех районах области раз
решена с 7 по 16 мая включитель
но, за исключением Александ
ровского, Каргасокского, Пара- 
бельского районов, где охота' раз
решается с 13 по 22 мая вклю
чительно.

Управленцу охотничье-про- 
мыслового ’’хозяйства.

цюппаапппаппаппаппппааоцпапппаппппопаоааппапапаааапоппапопааапопапцоаапг
Герои романтической сказки Юрия Олеши на экране... 
СКОРО!

Премьера нового цветного художественного фильма

„ Т Р И  Т О Л С Т Я К А -

Сценарий А. Баталова, М. Ольшевского. 
Режиссеры-постановщики А. Баталов, Иосиф Шапиро.
В фильме снимались Лина Бракните, А. Баталов, В. Никулин 

Р. Зеленая, Е. Моргунов, П. Луспекаев.
Производство киностудии «Ленфильм».

и U
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НОВОСИБИРСКИЙ с ел ь с к о х о зя й с т вен н ы й
ИНСТИТУТ 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
на трехмесячные курсы по подготовке в институт с отрывом 

от производства. Для поступления на курсы на имя ректора ин- 
спитута подается заявление, к которому прйлагаются: автобио
графия, документ о среднем образовании, характеристика с по
следнего места работы и 4 фотографии размером 3X4 см. Пла
та за обучение (20 рублей) вносится в кассу института после за
кисления на курсы. Иногородним, поступающим в НСХИ, на 
время учебы на курсах предоставляются места в общежитии.

Начало занятий — 10 мая.
Адрес института: Новосибирск-39, улица Добролюбова, 144, 

приемная комиссия НСХИ.

Томскому областному финансо
вому отделу срочно требуются на 
постоянную работу: старшие ре
визоры по государственным дохо
дам, старшие экономисты по фи
нансированию сельского хозяйст
ва и бухгалтеры по бюджету.

Здесь же требуется на времен
ную работу опытная машинистка.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 111, 3-й
этаж, ко'мната № 21. 2 —1

Областному производственному 
Зшравлеиию по эксплуатации газо
вого хозяйства требуются: инже
нер, грузчики, техники-сантехни
ки и слесари-сантехники.

Обращаться: г. То'Мск-50, улица 
Алтайская, 5.

Управлению по печати требует
ся секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск-29, про
спект имени Фрунзе; 14, телефон 
№ 2-57-64.

Отделу вневедомственной охра
ны управления охраны обществен
ного порядка требуется бухгалтер- 
ревизор.

Обращаться; г. Томск-41, улица 
Карташова, 40, телефон № 2-53-80.

То1Мский горкомхоз сообщает, 
что в связи , со строительством 
троллейбусной линии с 27 апреля 
проезд всем видам транспорта за
прещен по проспекту имени Фрун
зе  (от проспекта имени. Ленина до 
улицы Красноармейской). . Позднее 
(без предупреждения) будут пере
крываться и другие участки.

Проектно-сметному бюро гор- 
жилуправления требзнотся: архи
тектор, инженер по газоснабже
нию, инженер-строитель, копиров
щица и машинистка (оплата труда 
сдельная).

Обращаться: г. Томск-50, пло
щадь Революции, 2, телефон 
№ 2-21-38. 2 —1

Заводу__ «Металлист» требуются: 
подсобный рабочий со сдельной 
оплатой труда, заведующий скла
дом (зарплата 85 руб.), счетовод- 
кассир, ученики формовщиков, 
слесарь-инструментальщик, сле
сарь по ремонту и оборудованию.

Здесь же принимаются заказы 
на электросварочные работы от 
организаций и изготовление элен- 
гросварных духовок для населе
ния.

Обращаться: г. Томск-Зб, удица 
Розы Люксембург, 121.

3—1

Конторе материально-техниче
ского снабжения комбината «Том- 
лес» срочно требуется крановщик 
на автокран К-61.

Обращаться: г. Томск-9, улица 
Водяная, 61. телефоны №2-41-28 
и № 2-30-70. 2—2

Автозшравление приглашает на 
работу; начальника планового от
дела, экономистов, бухгалтеров, 
инженеров, техников по специаль
ностям; техническое обслуживание 
и ремонт автомобилей, эксплуата
ция и ремонт автомобильного тран
спорта.

Обращаться; г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 117, телефон 
№ 2-50-21.

Томсн-5С, типография № 2 
«Красное знамя».

I
проспекту имени Кирова. В та
ком же порядке вслед за ней 
идет сводная колонна физкуль
турников.

Колонны демонстрантов обоих 
районов проходят мимо трибуны 
одновременно. Колонна Кировско
го района следует на проспект 
имени Кирова, колонны Ленин
ского района —  с проспекта име
ни Ленина на Московский тракт 
и далее на улицу Татарскую с 
выходом на проспект имени Ле
нина через переулок Подгорный,

7. Допуск на площадь Рево
люции по специальным пропу
скам прекращается в 9 часов 30 
минут утра.

8. Движение всех видов тран
спорта, за исключением автома
шин по специальным пропускам, 
в квадрате улиц Р, Люксем
бург, Пушкина, К. Маркса, про
спектов имени Фрунзе, имени 
Ленина, имени Кирова, улицы 
Красноармейской, Московского 
тракта, улиц Горького и Татар
ской прекращается с 9 часов ут
ра до конца демонстрации,

9. Наблюдение за порядком и 
организацией движения колонн 

возлагается на заместителя на
чальника областного управления 
охраны общественного порядка 
тов. Селезнева В. И.

Городская комиссия по
подготовке празднования
1 Мая 1967 года.

К 301044 . Заказ № 2111.
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